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周一，佐科威总统在雅
加达通过Reels Instagram
账户@jokowi表示，“祝贺
1946萨卡年静居日快乐，
愿您平安、繁荣。”

In s t a g r am叙述我们希
望世界各地的兴都教徒能
够顺利实施Ca t u r  B r a t a 
Penyepian。

根据印尼印度教最高委
员会通告关于静居日实施
情况的报告，Catur Brata 
P e n y e p i a n（不许点火、
不许工作、不许出外、不
许欢聚）是一年一度的仪
式，具有文化精神，并包
含许多禁忌的修养。

这个仪式必须是晚上不
开灯并在没有任何喧嚷的
声音下进行。

然而，对于那些生病或
出于安全和其他需要服务的
人来说，处于人道主义原因
这种仪式可排除在外。

静居日是美丽的反映
与此同时，副总统马鲁

夫·阿敏表示，静居日对
全人类来说是一个美丽的
反映。

周一副总统在雅加达
通过Instagram社交媒体账
户@kyai_marufamin发帖表
示，“兴都教徒举行的静
居日，实际上是成为我们
所有人的美丽反映。”

副总统马鲁夫在他的社
交媒体账户上祝贺印尼各
地印度教徒的1946萨卡新
年静居日快乐。

周 一 下 午 ， 获 得 逾
37 , 0 0 0名粉丝点赞的帖
子，以寺庙建筑形式以
及建在稻田和山丘中的
传统巴厘岛房屋载入图
形，伴随着巴厘岛加美兰
（gamelan）的音乐。

至少还有587名网友评论
了佐科威总统对静居日的祝
贺，这恰逢许多穆斯林教徒
实施斋月1445H/2024M的
首日禁食。

一位网友在@dylanjan_
评论栏里写道，“静居日
快乐，宽容的问候。”

@gvsrusen写道，“祝你
有一个幸福的未来。”

@cho_ichoade写道，“
谢谢总统先生，恭喜你也
开始禁食了。”（fd）

我国总统与副总统

热烈祝贺兴都教徒静居日快乐
【本报讯】佐科威总统本月11日（周一）

热烈祝贺兴都教徒举行2024年Catur Brata 

Penyepian（深思了解自己以及与宇宙的联系）

仪式的静居日快乐。

兴都教徒举行的静居

日，实际上是成为我们

所有人的美丽反映。

3月10日，兴都教徒在巴厘岛登巴萨的Catur Muka地区举行为净居圣日做准备的一系列
仪式。

【本报讯】印尼再次迎
来中国国产大飞机，即中
国商飞公司（COMAC）
C 9 1 9 大 型 客 机 。 中 国
商 飞 与 印 尼 翎 亚 航 空
（Tr a n s n u s a）合作，向
印尼国家航空运输协会
（INACA）成员航空公司
展示了其最新的商用干线
飞机，在苏加诺-哈达机场
鹰航维修设施2号机库进行
为期两天的静态展示，从3
月10日至11日。

周一（3月11日），印
尼国家航空运输协会在社
交媒体上发文称，这架与
空客A320和波音737NG同
级的飞机，与中国商飞之
前生产的已由翎亚航空运

营的ARJ-21支线客机并排
显得非常雄伟。

印尼鹰航总经理埃尔
凡·普特拉、斯利维查雅
航空首席执行官弗里曼·
方、狮子集团代表、印尼
亚航以及印尼国家航空运
输协会一些管理人员都出
席了这次产品推介活动，
近距离观看了这架C919飞
机。

印尼国家航空运输协
会补充称，中国商飞和印
尼翎亚航空本身就带来了
飞行员、空姐以及技术人
员。在美国波音和欧洲空
客之间的竞争中，这架
C9 1 9飞机处处充满了诚
意。波音和空客两强垄断

了全球民航大飞机市场。
印尼国家航空运输协

会发文称：“印尼作为航
空的巨大市场，当然会受
益，这是因为印尼可有多
种选择，可以根据每家航
空公司的商业模式选择飞
机。”

中国国产大飞机C919于
2017年5月5日首飞成功，
并于2019年3月已有三架
原型机。第三架原型机在
2018年12月首飞成功。

2018年10月和2019年3
月，印尼狮子航空公司和
埃塞俄比亚航空公司波音
737 MAX型客机分别发生
空难，造成346人遇难。
因此，印尼航空公司可能
会将转用中国商飞C919。
此外，中国也是世界最大
的航空市场之一。 

C91 9型客机是由中国
商飞公司自主研制的窄体
干线客机，旨在挑战波音
737和空客A320，以打破这
两款飞机的市场垄断。这
架飞机的标准航程为4075
公里，最大航程为5555公
里，座位数为15 8至16 8
座。这架客机已获得815
架订单。

总之，C919型客机是中
国迈向自主航空制造的重要
一步，它有望在国内外市场
占据一席之地。（cx）

【本报讯】我国工业部
正在加强与韩国合作，提
高工业人力资源（SDM）
的质量，并培养专业工
人。

周 日 （ 1 0 / 3 ） ， 工
业部工业人力资源开发
机构（BPSDM I）负责人
Masrokhan在雅加达表示，
加强双边合作是为落实“
印尼制造4.0”计划和利
用印尼人口红利的优先事
项之一。

“通过开发当前数字时
代的人力资源为人口红利
做好准备，生产年龄组必
须具备技能，以便在直接
进入工作行业时能够发挥
其潜力。”

他说，这是万丹石化
工业理工学院( P I P B )与
Krakatau Posco公司以及
韩国国家帕普里工业中
心(Korea National Ppuri 
Industry Center)共同开展
的其中一项合作。

万丹石化工业理工学
院、Krakatau Posco公司和

韩国国家帕普里工业中心
于2024年3月4日签署了一
份谅解备忘录(MoU)，作
为各方承诺在技术领域培
养技术工人的形式。

他透露，这一全面合作
将通过职业教育、项目开
发、改善基础设施、产业
伙伴关系等多方面的合作
来实现。

此次合作旨在增强年轻
一代领导人的能力，并加

强两国之间的密切关系。
他说，这份谅解备忘录

是基于BPSDM I与韩国国
家帕普里工业中心此前于
2023年9月7日在雅加达签
署有关Ppuri技术合作的合
作协议，这也是BPSDMI与
Krakatau Posco公司于2023
年8月29日在雅加达签署
关于金属行业提供人力资
源合作的谅解备忘录的延
续。（fd）

【本报讯】印尼通信
和信息部计划发射一颗
名为“萨塔里亚二号”
（Sa t r i a-2）的通信卫
星，其总容量将达到300 
Gbps。通信和信息无障碍
局表示，该项目的全部资
金来自外国投资。

通信和信息无障碍局
局长法蒂拉·玛塔尔表
示，“萨塔里亚二号”的
建造计划将使用外国贷
款。预计投资额为8.6亿
美元（约合13万亿盾）。

法蒂拉在通信和信息
部的一次活动中表示：“
我们希望‘萨塔里亚二
号’能够在今年进入外
国贷款或赠款的绿皮书
阶段。”

“萨塔里亚二号”卫星
的建造目前仍处于与国家
发展规划机构和财政部进
行技术讨论的阶段。通信
和信息部尚未决定“萨塔
里亚二号”卫星的类型，
即地球同步轨道还是低地

球轨道。
“萨塔里亚二号”卫星

的互联网功能将用于各种
设施，包括学校、医院、
诊所、政府办公室、安全
和防务设施，以及旅游和
生产部门。

“萨塔里亚二号”卫星
的采购过程预计将于2025
年开始。通信和信息部已
于去年6月发射了容量为
150 Gbps的“萨塔里亚一
号”卫星。

法蒂拉称，“萨塔里亚

一号”卫星尚未覆盖到技
术不发达的地区，而“萨
塔里亚二号”卫星将覆盖
到无法通过光纤技术实现
连接的新地区。

“萨塔里亚二号”卫星
的建造将遵循“萨塔里亚
一号”卫星的轨道模式，
即由中标公司而非政府牵
头。例如，“萨塔里亚一
号”卫星是由名为Satelit 
Nusantara Tiga（SNT）
的卫星运营商牵头的。
（cx）
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【本报讯】根据印尼苏
加诺-哈达国际机场的新
规定，将限制从国外旅行

回国的乘客携带的物品数
量。这些规定于今年3月10
日开始生效。

受限的五种携带物品类
型及其最大数量是电子设
备，每位乘客最多携带五
台电子设备。鞋类，每位
乘客最多携带两双鞋。纺
织品，每位乘客最多携带
五件纺织品。手提包，每
位乘客最多携带两个手提
包。鞋子，每位乘客最多
携带五双鞋子。

此外，对于电子设备，
每位乘客的总价值不得超
过1500美元。如果乘客携
带超过规定数量的物品，
机场海关将根据专业标准
收取进口费用。

这些规定适用于所有国

际旅客，包括回国的印尼
外籍劳工（PMI）。请旅
客们遵守这些新规定，以
便顺利完成海关检查并为
家人和亲友带回适量的礼
物和纪念品。

周日（3月10日），苏哈
机场海关关长加托·苏根在 
丹格朗表示，将实施由印尼
贸易部制定的新法规。

苏哈机场海关将实施
的主要规定是重新安排进
口政策，将一些进入印尼
的商品的进口监管从在
边境外（pos t- b o r d e r）
恢复为在边境（borde r）
。“po s t- b o r d e r”意味
着在海关区域之外进行监
管，这是海关总局的责
任。（cx）

印尼与韩国工业中心

加强合作改善人力资源

工业部标准化和工业服务政策局局长Andi Rizaldi与韩国国
家帕普里工业中心、Krakatau Posco公司、万丹石化工业
理工学院在雅加达签署MoU后合影的情景。

“萨塔里亚二号”卫星建造项目

预计投资额为13万亿盾

图为“萨塔里亚一号”卫星。

中国国产大飞机C919首次飞抵印尼

在苏哈机场进行为期两天静态展示

中国商飞公司C919型客机飞抵印尼进行为期两天的静态
展示。

苏哈机场海关新规定

将限制乘客五种携带物品数量



印度尼西亚商报，2024年3月12日，星期二 第2版NASIONAL印尼新闻

社论

国家面临的挑战有一些在本质上是反复出现和
周期性的。有些周期是一年一次，有些是五年或十
年一次。由于是例行的，随着时间的推移，公众期
待政府处理这些挑战的能力不断提升。

年度的挑战之一是在斋戒月和开斋节前总是发
生的问题。数十年来，每当斋戒月来临，我们总是
面临粮食价格上涨的问题。而在开斋节期间，我们
总是面临数百万人大举回乡过节潮。这两种现象带
来一系列的困扰和问题。

关于食品问题，我们应该密切关注内政部长蒂
托·卡尔纳维安（Tito Karnavian）说的话，本周
早些时候他在有关斋戒月前确保食品库存和价格协
调会议上称：在斋戒月期间，一些食品的需求可能
会激增。这些商品包括大米、辣椒、食用油、鸡蛋
和鸡肉。直到2024年2月的最后一周，这些粮食商
品的价格在许多地区仍在上涨。

内政部长随后要求地方政府与地方通货膨胀控
制小组、粮食局（Bulog）、中央统计局(BPS)和商
业协会举行技术会议。除此之外，还需要确保大
米、食用油和鸡蛋等基本商品的供应，以应付斋戒
月和开斋节期间不断增加的需求。

我们应该对政府在应对这类问题的各种措施表
示赞赏。作为一种反复出现且模式化的问题，我们
希望对此类挑战的处理能够逐年不断改进和更新。

总的来说，造成这些问题的根源和漏洞已被找
出来，其前因后果也已知悉。因此，希望政府能够
制定最佳解决方案，然后尽快加以实施。

即使年年情况不同导致出现一些异常情况，也
希望往年已进行的改进能够缓解这些问题。

如果进一步深入研究，必须承认这不是一个简
单的问题。例如，粮食价格，尤其是诸多食品商品
的价格，涉及生产问题和贸易安排、生产者和消费
者的分布、分销、进出口的控制以及其他问题，这
是一条又长又复杂的链条。

同样，在即将到来的开斋节回乡过节潮的顺畅
程度，不仅仅关乎交通和车辆的可用性，还涉及到
道路基础设施、基础设施配套、运输服务质量、车
辆适用性监测、物流管理和地方建设等等。

从处理这些反复出现的问题中，我们可以观察
到几个方面：

首先，要关注细节。人们所感受到的是处理一
个冗长而复杂的产品供应链的各种结果。我们当然
希望政府和利益相关者关注与粮食价格管理相关的
每一个细节。同样，对大规模返乡活动的筹备也是
如此。

其次，不要陷入政治活动的繁忙中自顾不暇。
尽管政治盛宴刚刚举行，至今过程还没有完全结
束，我们希望政府各个部门能够继续高度关注直接
影响民生，比如粮食价格的问题。

第三，需要做长期准备。上述挑战只能通过长
期解决方案来解决，尽管也不能忽视短期的预防措
施。

在处理各种重复性国家挑战的过程中，我们期
望能够看到改进和质量的提高是理所当然的。

应对反复出现的挑战
须有改进和质量提高

宗教部长称须互相尊重

斋月开始不同时间是正常事 
【本报讯】宗教部长雅库特·乔利·库

马斯（Yaqut Cholil Qoumas）于3月10日

在记者会上表示，斋月开始不同的时间是

正常的事情，必须互相尊重和坚持宽容的

价值观，致使我们能够创造有利的氛围。

政府于10日正式决定
今年斋戒月开始的时间
为3月1 2日（周二）。
印尼伊斯兰教士联合会
（PBNU）也决定斋戒月
开始的时间为12日，但是
印尼第二大穆斯林团体穆
罕马迪亚（Muhammadi-
yah)却决定于11日（周
一）开始斋戒月，这是根
据Wujudul Hilal标准的方
式作出决定。

宗教部长要求伊斯兰
教徒在这次斋戒月互相反
省自己，增加崇拜，并
2024年大选后维持和平
及安全。

印尼伊斯兰教士理事
会（MU I）主席阿卜杜
拉·扎伊迪（Abd u l l a h 
Za i d i）也要求民众在不
同的斋月开始时间必须互
相尊重，社会大众不必把
这个问题夸大。

同时，国会第八委员
会主席阿沙布尔·卡菲
（Ashabul Kahfi）透露，
不同的斋戒月开始时间，
这意味着对天文学的理解
和所使用的算术方法体现
出丰富性和动态性。

“ I s b a t 会议非常重
要，通过该会议决定伊斯
兰历1445年今年斋戒月

开始的时间，在不同的观
点中保持团结和兄弟情谊
的精神。”阿沙布尔·卡
菲说道。

阿 沙 布 尔 · 卡 菲 评

价 ， 斋 戒 月 不 是 决 定
日 期 从 何 时 开 始 ， 但
是 我 们 必 须 准 备 好 自
己 ， 增 加 虔 诚 、 耐 心
和诚意。（yu s）

宗教部长雅库特（左三）与宗教副部长Saiful Rahmat 
Dasuki（右二）、国会第八委员会主席阿沙布尔·卡菲（
左二）、印尼伊斯兰教士理事会主席阿卜杜拉·扎伊迪
（左）及伊斯兰教社区指导总局Kamaruddin Amin（右）于
3月10日举行记者会。

【本报讯】巴查查兰大学国际
关系观察员阿尔芬.苏迪曼（Arf in 
Sudirman）认为，友好国家领导人
对印尼总统候选人帕拉波沃.苏比安
多（Prabowo Subianto）的祝贺具有
重要战略意义。

阿尔芬.苏迪曼周一（3月11日）
在雅加达接受记者采访时表示，“
当然，这些祝贺对于发展国家之
间的关系具有非常重要的战略意
义。”

不过，阿尔芬说，友好国家，
特别是在地区和世界上有影响力的
国家致以祝贺是很正常的事情。接
下来需要期待的是，印尼可以在世
界上发挥重要作用，特别是在2024
至2029年期间。阿尔芬.苏迪曼表
示，印尼可以在平衡地区力量方面
发挥重要作用，帕拉波沃得到了目
前在政治和经济上竞争的两个阵营
的祝贺，从而使地区不会发生地缘
政治冲突。

以下是截至周一（3月11日）使
用电话向帕拉波沃表示祝贺的世界
各国领导人：1.澳大利亚总理安东
尼.阿尔巴内斯（Anthony Alba-
nese）；

2.新加坡总理李显龙（Lee Hsien 
Loong）；

3.马来西亚总理安瓦尔.易卜拉
欣（Anwar Ibrahim）；

4.斯里兰卡总统拉尼尔.维克勒
马辛哈（Ranil Wickremesinghe）；

5 . 阿 拉 伯 联 合 酋 长 国 总 统 谢
赫.穆罕默德.本.扎耶德.阿勒纳哈
扬（Sheikh Mohamed Bin Zayed Al 
Nahyan）；

6.法国总统埃马纽埃尔.马克龙

（Emmanuel Macron）；
7.东帝汶总统若泽.拉莫斯-奥尔

塔（José Ramos-Horta）。以及通
过社交媒体和信函向帕拉波沃表示
祝贺的世界各国领导人：

1.捷克共和国总理彼得.菲亚拉
（Petr Fiala）；

2.英国首相里希.苏纳克（Rishi 
Sunak）；

3 . 印 度 总 理 纳 伦 德 拉 . 莫 迪
（Narendra Modi）；

4 . 菲 律 宾 总 统 邦 邦 . 马 科 斯
（Bongbong Marcos）；

5.土耳其总统雷杰普.塔伊普.埃
尔多安（Recep Tayyip Erdogan）；

6.巴勒斯坦总统马哈茂德.阿巴
斯（Mahmoud Abbas）；

7.伊朗总统易卜拉欣.莱西（Eb-
rahim Raisi）；

8.俄罗斯总统弗拉基米尔.普京
（Vladimir Putin）；

9.尼加拉瓜总统丹尼尔.奥尔特
加（Daniel Ortega）；

10.荷兰首相马克.吕特（Mark 
Rutte）；

1 1 . 泰国总理斯雷塔 .塔维辛
（Srettha Thavisin）。（pl）

国际关系观察员称

多国祝贺帕拉波沃具有重要战略意义

序列号为2号的总统候选人帕拉波沃.苏
比安多与法国总统马克龙（Emmanuel 
Macron）握手。

【本报讯】雅加达首都
特区普委会（KPU）已在三
天内，即3月7日至9日完成
2024年省级大选计票概括阶
段。

首都特区普委会主席瓦
尤.迪纳塔（Wahyu Dinata）
周日（3月10日）在雅加达
向记者表示，“感谢真主，
雅加达首都特区普委会已经
完成了省级计票的概括。”

瓦尤.迪纳塔解释说，公
开概括全体会议举行了三
天，整个过程按照规则和
规定进行，作为一种问责和
透明度的形式。计票概括过
程是公开进行的，选举监督
机构（Bawaslu）、政党证
人、立法候选人证人、选举
观察员和大众媒体以及公众
可以直接关注和见证。

雅 加 达 首 都 特 区 投

票权使用的概括结果为
6,558,734名选民，其中男
性选民3,147,199名，女性
选民3,411,535名，残疾选
民24,981名。

除此之外，有关总体结
果将由雅加达首都特区普委
会在其官方网站和社交媒体
账户上正式公布，并报告给
印度尼西亚共和国普委会。

根据雅加达首都特区普委
会的YouTube社交媒体数据，
总统选举投票概括的最终结
果显示，序列号为1号的阿
尼斯-穆海敏（Anies Bas-
wedan-Muhaimin Iskandar）
获得2,653,762票。

序 列 号 为 2 号 的 帕 拉
波沃-吉布兰（P r a b ow o 
Subianto-Gibran Rakabuming 
Raka）赢得2,692,011票，而
序列号为3号的甘贾尔-马福

德（Ganjar Pranowo-Mahfud 
Md）获得1,115,138票。

除了总统选举之外，雅
加达首都特区普委会还在
雅加达西区的Pullman Cen-

tral Park在线和线下宣读了
国会（DPR）、地方代表理
事（DPD）和省级地方议会
（DPRD）议员候选人的选
民投票结果。（pl）

【本报讯】发挥公务
员效能与官僚改革部部
长阿卜杜拉·阿兹瓦尔·
阿纳斯（Abdullah Azwar 
Anas）于3月11日正式发
布2023年第21号有关公务
员和政府机构的工作日和
时间的总统令，这项总统
令在斋戒月有效，这是为
了保持公共服务的正常运
行。

“我们每年发布一项
信函，但是现在我们发布
202 3年第21号总统令，
主因是该总统令也提到公
务员在斋戒月期间的工作

日和时间。”阿兹瓦尔说
道。

该总统令的内容提到
政府机构和公务员在斋
戒月期间的工作时间为
32个小时30分钟，这是
一个星期的工作时间，
休息时间除外。每天的
休息时间为3 0分钟，除
非每个周五的休息时间
为1个小时。

中央和地方政府的工作
时间在早上08时开始。在
一周内的五个工作日必须
符合2023年第21号总统令
的规定，并该总统令颁布
后最晚不迟于一年。

“公务员更详细的工

作时间由机构负责人作出
决定。”阿兹瓦尔接着说
道。

在该总统令的内容也
提到工作日和时间可以被
修改，这是根据总统对全
国公假日和共同假期的政
策。

虽然如此，这项总统
令的工作日的规定不适
用在国军士兵和国防部
公务员，国军总司令有
权作出决定。此外，该
总统令也不适用在国家
警察及印尼共和国驻外
代表公务员。（yus）

【 本 报 讯 】 第 二 号
总 统 候 选 人 帕 拉 波 沃
（Prabowo Subian-
to）与副总统候选人吉
布兰（Gibran Raka-
buming Raka）在南
苏 拉 威 西 省 得 票 率 达
3 , 0 1 0 , 7 2 6票，第一
号 总 统 候 选 人 阿 尼 斯
（Anies Baswedan）
与 副 总 统 候 选 人 慕 海
敏·伊斯甘达（M u -
haimin Iskanda r）得
票率达2,003,081票及
第三号总统候选人甘贾
尔（Ganja r P ranowo）
与副总统候选人马福德
（Mahfud Md）获得票
率达265，948票。

南 苏 拉 威 西 省 普
委 会 主 席 哈 斯 布 拉
（H a s b u l l a h ）于 3月
1 1日表示，这是根据
2 0 2 4年大选扼要重述
公开会议于昨日在望加
锡举行。

根 据 普 委 会 资 料 报
道，5 , 2 7 9 , 7 5 5张选
票是合法的，9 4 , 5 9 8
张 选 票 不 合 法 ， 合

法 和 不 合 法 选 票 共
有 5 , 3 7 4 , 3 5 3 张 选
票。3,244,626名男性
和3,425,956名女性固
定选民（DPT），共有
6,670,582名选民出席
进行投票。5,205,564
名投票权使用者，其中
有2,425,193名男性和
2.779.371名女性。

通过电子身份证和额
外选民名单（DPTb）的
方式共有7 5 , 6 9 1票，
特别选民名单（DPK）
共有94,098票，投票权
使用者共有5,374,353
人。1 2 , 8 7 4名男性和
17,520名残疾选民，共
有30,367名残疾选民参
加进行投票。

第 三 号 正 副 总 统 候
选人证人对这次2 0 2 4
年大选扼要重述的结果
表示不满，不愿签署扼
要重述的结果。主因是
在2 0 2 4年大选开始以
来，我们发现众多的欺
诈行为，即从大选物流
配送到S i r e k a p应用系
统。（yus）

雅加达首都特区普委会

已完成2024年省级选举计票概括

雅加达首都特区普委会选举实施技术部负责人多迪.维贾亚
（Dody Wijaya）于周日（3月10日）在雅加达展示已完成的
2024年省级选举计票概括。

政府发布2023年第21号总统令

公务员斋月期间工作时间

发挥公务员效能与官僚改革
部部长阿卜杜拉·阿兹瓦
尔·阿纳斯举行记者会。

二号正副总统候选人

在南苏得票率大幅领先

第二号总统候选人帕拉波沃与副总统候选人吉布兰在
南苏拉威西省得票率大幅领先。
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国 家 粮 食 局 粮 食 分
配和储备经理 R a c h m i 
Wid i r i a n i在雅加达举行
题为“斋戒月准备，主
食价格状况”的活动中
说：“从政府的食品储
备中，这12种商品确实
将在斋月前（集中）直
至斋月和开斋节发放。”

这12种主食商品包括
大米、玉米、大豆、大
葱、大蒜、大辣椒、辣
椒、牛肉/羊肉、纯种鸡
肉、鸡蛋、糖和食用油。

在谈到在雅加达召开
的斋戒月和1445 H开斋
节HBKN协调会议的结果
时，她说，中央政府还
鼓励各省、县和市政府
开展廉价食品运动。

她说：“因此，人们
可以在开展廉价食品运

动（GPM）的地区获得或
购买食品。”

她 强 调 说 ， G P M 出
售的商品价格由政府控
制，因为它涉及粮食储
备和政府合作伙伴，包
括来自协会和国有企业
的合作伙伴。

“价格肯定更实惠。
这是为了让人们更容易
获 得 食 品 ， 尤 其 是 在 
H B K M之前和期间获得
这12种（商品），”她
说。

“价格肯定更实惠。
这是为了让人们更容易
获得食物，尤其是在国
家宗教节日（HBKN）期
间获得这12种（商品）
，”他说。

在有关斋戒月和1445 
年开斋节国家宗教节日

的协调会议上，国家粮
食局局长阿里夫·普拉
塞托�阿�（�ri�� Pra��阿�（�ri�� Pra�阿�（�ri�� Pra��ri�� Pra�
s�tyo �di）说，地方政
府必须做的第一件事是
与国粮署（B u l o g）和
各地区的一些食品协会
协同开展廉价食品运动
（GPM）。

第二件要做的事是与

地区通货膨胀控制小组
（TPID）合作。第三是监
测批发市场、传统市场
和现代零售市场的市场
价格。

他称：“这样我们就
能共同确保这些价格是
真实的，不会太高，因
为通常在开斋节前，价
格就会上涨。”(vn)

国家食品局在斋戒月和开斋节前

准备好12种商品储备
【本报讯】国家粮食局（Bapanas）正

在斋戒月和1445 H开斋节国家宗教节日

（HBKN）之前准备好12种主食商品的储

备，以确保食品充足和方便公众获取。

图为国家粮食局（Bapanas）通过FMB9ID_IKP YouTube频道
虚拟播放并在雅加达监控的题为“斋月准备，必需品价
格状况”的活动中，国家粮食局粮食分配和储备经理
Rachmi Widiriani（中）。

【本报讯】世界贸易组
织（WTO）第13届部长级
会议尚未就印尼与三十三
方协调组（G33）成员国
提出的公共储备政策，以
保障人口粮食安全的建议
达成共识，因为该建议被
认为会扰乱全球贸易。

贸易部国际贸易谈判总
局局长贾特米科（D�a t�D � a t�
miko Bris Wit�aksono）
说，一些世贸组织成员国
认为，公共粮食储备政策
会扰乱全球贸易。

他在雅加达举行的新闻
发布会上说：“这正是我国
所争取的，因为其他一些国
家更担心这会扭曲贸易。”

贾特米科解释说，公共
储备是一项旨在充实国家
粮食安全储备的政策。据
他介绍，这一战略在发达
国家早已实施。

他还在世贸组织论坛上
举了一个例子，印尼有一
个管理粮食储备和维持粮
食价格稳定的机构。

“公共储备是我国促
进粮食安全的又一个重要

手段。例如，国粮署是管
理国内大米储备的机构，
它可以确保供应不出现断
档，价格不存在扭曲现
象。我说，寻找粮食储备
是半死不活的事情，”贾
特米科说。

贾特米科说，印尼将继
续争取向2026年第13届部
长级会议提交公共储备。
这是因为印尼希望这项政
策成为世贸组织的永久性
政策。(er)

【本报讯】工业部表
示，由于市场巨大，印尼
在加工业和润滑油行业拥
有巨大潜力。

工业部下游化工和制药
工业司司长埃米·苏扬达
里（Emmy Suryandari）
在雅加达举行的印尼壳牌
（Sh�ll）润滑脂生产厂奠
基仪式上说，鉴于印尼人
口居世界第四位，汽车数
量持续增长，因此印尼拥
有巨大的国内市场。

她补充说，这种情况促
进了国内对润滑油产品和其
他加工产品的大量需求。

她解释说，2023年第四
季度，印尼加工业部门的
投资额达到162.3兆盾。
这一数字与2022年同期相
比增长了22.5%。

制造业对印尼20 2 3年
第二季度投资总额的贡献
率也达到44 . 4%，达到
365.8兆盾。

她说道：“这表明，印
尼凭借其庞大的市场、丰
富的自然资源、经济增长

以及与相关利益方合作执
行政府法规等优势，能够
保持投资吸引力。”

她声称，目前有52家
润滑油公司在国家工业信
息系统中注册，装机容量
约为每年200万千升，年
产量约为120万千升。到 
2023年，该行业还将吸纳
4898名工人。

不过，她表示，目前
润滑油行业仍集中在爪哇
岛，因此她希望未来能有
更多的润滑油行业投资到
爪哇岛以外的地区。

这样一来，印尼全国的
经济增长有望实现均衡增
长。

“因为我们的车辆数量
相当大，人口众多，我们
有很多乘用车，所以机会
非常大，”她这么说。

她最后说：“随着在
爪哇岛以外地区的投资，
希望分销链能迅速到达
消费者手中，从而均匀
地提高整个印尼的经济增
长。”(vn)

【本报讯】国营国防
企业Pindad公司致力于在
两年内，满足国防部对
Maung轻型战术车辆的需
求。

Pindad公司总经理亚伯
拉罕（�braham Mos�）在
西爪省万隆市表示：“公
司收到了潜在出口市场的
需求，但目前公司正努力
首先完成国防部的合同，
目标是在两年内完成。”

亚伯拉罕说，国防部在
合同的第一阶段提交了一
份5000辆Maung汽车的订
单，预计供高级官员、中
级官员使用，并满足军队

士兵的需求。
“目前，公司已经获

得了第一阶段50 0 0辆的
合同，随后将增至10000

辆。对于第一阶段的合
同，未来两年的目标是
5000辆，”他还说。

此 外 ， 亚 伯 拉 罕
说，Maung汽车由Pindad 
公司设计，采用单壳滚动
底盘，四轮驱动（4×4）
，四缸涡轮增压柴油发动
机，功率为136马力，高速
公路上车速上限时速为100
公里，续航里程达 500公
里，并配备计算机系统。

亚伯拉罕说，该车具
有这样的规格，其价格
可以与城市越野车相媲
美，但他无法透露具体价
格。(er)

【本报讯】经济统筹
部长艾尔朗卡（�irlangga 
Ha r t a r to）表示，到2023
年，澳大利亚在印尼的外
国直接投资总额（FDI）达
到5452亿美元。

在2023年期间，澳大利
亚在印尼的外国直接投资
将增长4.0%。这使澳大
利亚成为印尼的重要合作
伙伴。

“澳大利亚一直是印
尼的重要合作伙伴。2023
年，澳大利亚在印尼的外
国直接投资增长了4.0%
，相当于5452亿美元，拓
展的项目数量大幅增长了
200.6%，”他在雅加达
发表的一份声明中说。

澳大利亚在168个对印
尼投资的国家中排名第
10位，到202 3年，其贡
献占外国直接投资总额
的1.1%，即502.68亿美
元。

作为对澳大利亚工作访
问的一部分，经济统筹部
长在商务对话和招待会上

会见了印尼和澳大利亚企
业家。

在印尼和澳大利亚企业
家面前，他还重申了印尼
2045年的经济愿景，即在
未来20年内成为高收入国
家。

他解释说，加强跨境经
济一体化在增长战略中发
挥着重要作用。

因此，印尼已开始与经
济与发展组织（OECD）和
跨太平洋伙伴关系全面进
步协议（CP�TPP）展开入
盟讨论。

跨太平洋伙伴关系全
面进步协议加快与欧盟达
成协议，并积极参与印度
洋�太平洋繁荣经济框架
（IPEF）。

CP�TPP是11个国家之间
的贸易协定，包括澳大利
亚、文莱达鲁萨兰国、加
拿大、智利、日本、马来
西亚、墨西哥、新西兰、
秘鲁、新加坡和越南。

他说：“这些工具为
提高投资质量和出口导向

型增长提供了全面的路线
图，并将向大型经济集团
开放合作和市场准入。”

出席会议的澳大利亚驻
印尼大使彭妮·威廉姆斯
（P�nny Williams）在同
一场合表示，印尼和澳大
利亚将继续致力于改善各
领域的双边关系。

她还将代表澳大利亚为
印尼加入OECD和CPTPP提
供支持，并将与相关机构
合作，作为印尼�柬埔寨
电动汽车谅解备忘录的后

续行动。
“今年是印尼与澳大利

亚建交75周年，两国都致
力于在各个领域改善双边
关系，”她说。

在会晤期间，经济统筹
部长艾尔朗卡还鼓励两国
在重要领域加强合作，特
别是在能源价值链和可持
续农业、电动汽车和技术
制造、教育、海洋资源潜
力利用，包括努山达拉首
都（IKN）大型项目的开发
等领域。(vn)

【本报讯】邦加勿里
洞群岛省胡椒管理、发
展和营销机构（B P 3 L）
称，2023年的白胡椒出口

量达到4000吨，高于2022
年的3600吨。

邦勿群岛省BP 3 L主任
拉夫基·哈里斯卡（Ra�ki 

Hariska）在槟港说：“感谢
上帝，2023年的白胡椒出口
量与上年相比略有增长。”

他说，邦勿群岛省白胡
椒（又称蒙托克白胡椒）
的世界市场需求量非常
大，但农民的胡椒产量有
限，无法满足市场的高需
求。

此外，目前白胡椒种
植农并不想出售他们的作
物，因为白胡椒的中间价
格仍然很低，每公斤只有
大约8万至8.5万盾。

“世界市场需求量非常
大，但出口商或贸易商却
没有白胡椒供应，”拉夫
基说。

据他说，目前胡椒不想
出售他们的作物，而是选
择留在家里，直到胡椒价
格回升到每公斤15万盾。

他说，邦加勿里洞白胡
椒是农业优质产品之一。
与邻国的白胡椒相比，邦
勿省的地理位置出产的胡
椒品质更优。

“20 1 0年，当地政府
将邦加勿里洞白胡椒注册
为第一个地理标志产品，
命名为蒙托克白胡椒或更
广为人知的Muntok Whit� 
P�pp�r。这表明，查看邦
加勿里洞白胡椒的地理标
志（GI）标签，世界市场
认可了产品的质量。(er)

【本报讯】印尼政府
鼓励在印尼投资的企业在
其产品上获得国产化率
（TKDN）认证。

工业部下游化工和制药
工业司司长埃米·苏扬达
里（Emmy Suryandari）在
雅加达举行的壳牌印尼润
滑脂生产厂奠基仪式上，
发表了上述讲话。

壳牌印尼公司目前正
在印尼建设第一家润滑脂
生产厂。该厂是对壳牌润
滑油调配厂（LOBP）的进
一步投资和补充，该厂已
在西爪省的勿加西马伦达
（Marunda）建成。

她说：“这（TKDN证
书）是我们对在印尼投资
的行业的一种激励，目的
是让这些行业在印尼市场
上发挥主导作用。”

她解释说，TKDN证书
是鼓励使用国内产品的重
要工具，有望促进国家经
济增长。

拥有TKDN证书的行业

可以获得好处，其中之一
就是在采购政府商品和服
务方面。

希望获得TKDN证书的
公司必须满足政府规定的
要求。其中一项要求是，
生产的产品必须至少含有
40% 的国内成分。

与此同时，壳牌印尼
润滑油公司总经理�nd r i 
Pratiwa表示，该公司无法
透露印尼壳牌润滑油公司
润滑脂生产中国内成分含
量的详细情况。

这是因为评估工作仍在
进行中。

他称：“我们仍在计
算，并与顾问和独立机构合
作计算TKDN，因为TKDN要
素包括人力资源、包装、材
料、生产流程等。”

“就生产、包装和资
源而言，显然是国内的，
但其他成分，如基础油、
复合锂... . . .我们仍在
评估TKDN这件事，”他
说。(vn)

贸易部：关于公共储备政策

世贸组织尚未达成共识

3月5日，贸易部国际贸易谈
判总局局长D�a�mi�o Bris Wi��D�a�mi�o Bris Wi��
�a�sono在雅加达举行的关于
第17轮IEU�CEPA在线谈判结
果的新闻发布会上发言。

工业部表示

印尼润滑油行业潜力巨大

工业部下游化工和制药工业司司长埃米·苏扬达里（Emmy 
Suryandari）在雅加达壳牌印尼润滑脂制造工厂的奠基仪式
上发表了演讲。

政府鼓励印尼工业

获得国产化率认证

Pindad致力于在两年内

满足国防部 "Maung“需求

存档照片——2023年9月19日，佐科·维多多总统在国防部
长普拉博沃、陆军参谋长Dudung Abdurachman将军和Pindad公司
总经理Abraham Mose的陪同下，乘坐Maung汽车。

经济统筹部长：在2023年

澳大利亚在印尼投资达5452亿美元

图为经济统筹部长艾尔朗卡（Airlangga Har�ar�o）在澳大利
亚墨尔本举行的商务对话和招待会上。

世界市场需求量非常大邦勿白胡椒出口量增至4000吨

邦勿白胡椒出口法国发车仪式。
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  全球股市

亚股

日经指数 38820.49 跌 868.45

韩国综合 2659.84 跌 20.51

香港恒生 16587.57  涨 234.18

上海综合 3068.46  涨 22.44

欧股

英国FTSE 7636.71  跌 23.03

德国DAX 17702.15  跌 112.36

法国CAC 8001.92  跌 26.09

荷兰AEX 856.71  跌 5.25
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美股

道琼工业 38722.69  跌 68.71

那斯达克 16085.11  跌 188.29

S&P 500 5123.69  跌 33.67
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金融服务管理局颁布

金融科技和加密货币监管新规则

POJK 3/2024 是关
于发展和加强金融部门
的2023年第4号法律(UU 
P2SK)授权的后续行动。

OJK 知识、金融包容性
和通信部门负责人 Aman 
Santosa 周日(10/3)在雅

加达说：“POJK 3/2024 
标志着为金融领域技术创
新的监管和监督提供法律
确定性的重要一步。”

A m a n 表 示 ， P O J K 
3 / 2 0 2 4 预计将采用基
于活动的方法创建一个

综合的金融科技生态系
统，旨在通过确保消费
者保护和有效缓解风险
来支持创新。

该新的条例对监管沙
盒机制进行了改进，这是
一个用于测试和开发创新
金融技术的OJK设施。

监管沙盒框架的改进
包括几个关键方面，包括
添加资格标准、执行测试
计划要求以及确定沙盒结
果和退出政策。

此外，POJK 3/2024旨
在确保创新和技术开发以
负责任的方式进行，具有

良好的风险管理，优先考
虑市场诚信，同时仍然关
注消费者保护。

该条例还规定了组织
者获得许可地位、改善
监管者之间在监管和监
督方面的协调、以及提
高金融知识和消费者保
护的义务。

Aman 说：“OJK 致力
于继续监督金融领域技术
创新的发展和加强，同时
通过颁布 POJK 3/2024 
提供具体证据来维护金
融领域的稳定和消费者保
护。”（asp）

【本报讯】金融服务管理局 (OJK) 颁

布了关于实施金融部门技术创新 (ITSK)的

2024年第3号OJK条例(POJK 3/2024)，以

加强利用技术创新的金融生态系统，包括

金融科技 (fintech) 和数字金融加密货币等

资产。

金融服务管理局知识、普惠金融和传播部主任Aman Santosa

【本报讯】印度尼
西亚银行（央行/BI）
报告称，2024年3月4日
至7日期间，流出国内
金融市场的外资净额达
13.61兆盾。

央行通讯部主任埃
尔文（Erwin Haryono）
周五（3月8日）在雅
加达表示，该外国资本
净额包括流出政府证券
（SBN）市场的外资净
额10.42兆盾，流出股
票市场的外资净额0.57
兆盾和流出印尼央行盾
币证券 (SRBI) 的外资
净额2.62兆盾。 

埃尔文表示，随着
这一发展，从202 4年
1月1日到2024年3月7

日，流入股票市场的外
资净额总额达到17.88
兆 盾 ， 流 入 S R B I 为
25.35兆盾，同时流出
SBN市场的外资净额总
额达12.51兆盾。 

 此外，截至2024

年3月7 日，投资风险
溢价或 5 年期印尼信
用违约互换（C D S）
溢价为 69.12 个基点
（bps），与 2024年3
月1日的67.80个基点有
所上升。 

周五（3月8日）收
盘时，盾币为15590盾
兑1美元，比周四（3月
7日）收盘价为15655盾
兑1美元有所增值。与
此同时，美元指数周四
（3月7日）收盘走弱至
102.82。

印尼 10 年期 SBN 
收益率跌至 6.61%。
同样，美国债务证券
（即 10 年期美国国
债）的收益率也跌至
4.083%。

印尼央行不断加强
与政府及相关部门的协
调，优化政策组合策
略，维护宏观经济和金
融体系稳定，支持经济
可持续增长。（asp）

【本报讯】经济统筹部长艾
尔朗卡(Airlangga Hartarto)称，
增值税 (VAT/PPN) 税率将在
2025年提高至 12%。

艾尔朗卡表示，提高增值税
税率的规则将由下一届政府进一
步讨论和实施。

艾尔朗卡周五（8/3）在雅
加达说：“我们看到印度尼西
亚人民已经做出了选择，这个
选择就是可持续性。当然，如
果可持续的话，政府推出的各
种计划将继续下去，包括增值
税政策（12%）”。

将增值税提高至 12% 是关于
税收法规协调的2021年第7号法
律(UU HPP)规定的政府税收调整
计划之一。

《HPP法》规定，根据HPP法
第七条第一款的规定，增值税税
率由原来的10%调整为11%，自
2022年4月1日起生效，并在2025
年1月1日前再次提高12%。

第七条第三款中，增值税税
率可以调整为最低5%、最高
15%。 不过，艾尔兰加表示，
法规的调整取决于后续政府政
策。

他解释说，增值税的增加将
在下个月准备2025年国家收支预
算（APBN）时进一步讨论。

他解释说：“当然，下个
月，即2024 年3月20日，将
会做出决定。所以，这样一
来，2025年的APBN将由下一届
政府来实施。 “因此，即将上
任的政府在宣布后就获得了确定
性，APBN 中包含的计划就是下
一届政府将实施的计划”。

至于2025年的预计宏观财政
状况，国家收入占国内生产总
值(GDP)的12.08%至12.77%
，国家支出占GDP的14.21%至
15 . 2 2%，基本余额占GDP的
0.07%至负0.40% ，赤字占GDP
的2.13%至2.45%。（asp）

【本报讯】印尼证券交易
所（ I D X / B E I ）正在筹备一
种新的衍生产品，即单一股
票期货（SSF），将于近期推
出。

该SSF的推出将增加该交易
所此前拥有的衍生品品种，
即LQ 4 5期货、 I D X 3 0期货、
印尼政府债券期货和一篮子
债券期货（BBF）。

IDX开发主任Je f f r e y  H e n-
d r i k解释说，SS F是两方之间
在未来以预定价格出售或购
买股票的协议或合同。

他周五（ 8 / 3 ）在雅加达
的一份声明中说：“与其他
基于股票指数和政府债务证
券的 IDX 衍生产品不同，SSF 
的基础证券是股票。与其他
衍生产品相比，SSF 的合约
单位也最低，因此投资者开
始投资 SSF 所需的资金更
低”。

J e f f r e y强调，作为一种衍
生产品，SSF提供了其他投资
工具所没有的各种好处。

其中之一是交易资本低，
如果购买普通股，投资者只需
支付至少 4% 的已发行资本
即可购买股票。交易所成员也
可以提高最低资本要求。

他说：“SSF 还为投资者

提供了在市场上涨和下跌时
保护投资组合价值并获取利
润的机会。如果市场状况呈
下降趋势，并且 SSF 基础
股票也经历了下跌趋势，投
资者可以建立空头头寸并获
利了结。价格下降，反之亦
然”。

除 此 之 外 ， J e f f r e y 补 充
说，IDX将继续举办一系列的
外展活动，以便资本市场投
资者深入了解IDX上的衍生产
品，并开始使用这些产品来
优化利润。

他说：“到2 0 2 3年底，我
们将在泗水和棉兰市举办包
括衍生品在内的非股票产品
的推广活动。我们还于2 0 2 3
年 1 1月在线举办了结构性产
品日活动，以介绍非股票产
品”。

除此之外，J e f f r e y表示，
证券交易所将始终保持适应
性和创新性，开发各种非股
票产品，包括衍生产品，以
便印尼资本市场投资者能够
利用它们来优化利润。

他说：“我们始终愿意接
受市场参与者的意见，以便 
BE I  开发的产品能够准确满
足印度尼西亚资本市场投资
者的需求”。（asp）

2024年3月4日至7日期间

流出国内金融市场外资净额达13.61兆盾
经济统筹部长艾尔朗卡称

增值税税率将在2025年提高至12%

印尼证交所正准备新衍生产品
【 本 报 讯 】 印

度 尼 西 亚 银 行 （ 央
行/ B I）高级副行长
德 斯 特 里 （ D e s t r y 
D am a y a n t i）表示，
只要不造成金融不稳
定，印尼央行就支持
免费午餐计划。

D e s t r y 周 五
（ 9 / 3 ） 在 北 京 大
学 举 行 的 “ 协 同 与
创 新 促 进 印 尼 经
济 的 韧 性 和 复 兴 ” 
在 回 答 公 开 讲 座
参 与 者 的 问 题 时
说 ： “ 印 尼 央 行 是
一 个 独 立 机 构 ， 免
费 午 餐 计 划 是 一 项
新 的 政 府 计 划 ， 因
此 只 要 该 计 划 不 会
造 成 金 融 不 稳 定 ，
印 尼 央 行 就 会 支 持
它 ” 。

公 开 讲 座 参 与 者
之 一 C h e n 询 问 了 总
统 和 副 总 统 候 选 人
普 拉 博 沃 - 吉 布 兰
竞选 2 0 2 4 年总统选
举 时 的 支 柱 “ 免 费
午餐计划”。

D e s t r y 补 充

说 ： “ 特 别 是 在
C O V I D - 1 9 之 后 ，
差 距 越 来 越 大 ， 因
此 政 府 也 以 金 钱 和
物 品 的 形 式 发 放 社
会 援 助 ， 免 费 午 餐
计 划 以 食 品 的 形 式
提 供 援 助 ， 为 子 孙
后代提供投资”。

该 计 划 料 将 耗 资
高达 460 兆盾，目
标是帮助印度尼西亚
各地 8290万学童克
服营养不良。

Des t r y  说：“因
此，只要这个计划仍
在 预 算 限 制 之 内 ，
那就没问题，只要它
在 ‘ 预 算 限 制 ’ 之
内 ， 央 行 就 会 支 持
它”。

D e s t r y 表 示 ， 印
尼央行未来政策方面
尚未与新政府进行具
体协调。

此 前 ， 世 界 银 行
驻印度尼西亚和东帝
汶 代 表 处 负 责 人 萨
图·卡科宁评估说，
免费午餐计划需要仔
细规划，特别是在预

算方面。
他 表 示 ， 政 府 需

要首先确定该计划的
形式和目标，然后将
其与现有资源进行比
较。

免 费 午 餐 和 牛 奶
计划是总统和副总统
候选人第二对普拉博
沃·苏比安托和吉布
兰·拉卡布明·拉卡 
(P r a b owo S u b i a n-
t o-G i b r a n  R a k a-
b um i n g  R a k a )  的提
议。

在 他 们 的 愿 景 和

使 命 文 件 中 ， 候 选
人 对 解 释 说 ， 免 费
午 餐 计 划 旨 在 克 服
发 育 迟 缓 的 问 题 ，
并 将 针 对 学 前 班 、
小 学 （ S D ） 、 初
中 （ S M P ） 、 高 中
（ S M A）和伊斯兰
寄宿学校的学生。

还 将 向 印 度 尼 西
亚 各 地 的 孕 妇 和 幼
儿 提 供 营 养 援 助 ，
以 改 善 健 康 并 帮 助
家庭经济。

该 计 划 的 目 标 是
到 2029 年超过 
8000 万受益人，覆
盖率达到 100%。

免 费 午 餐 和 牛
奶 计 划 的 细 节 已 在
2 0 2 5 年宏观经济政
策 和 财 政 政 策 原 则
（KEM-PPK F  2 0 2 5
）讨论中讨论过。

2 0 2 5 年国家收支
预算（A P B N）的起
草将是佐科威总统执
政期间的最后一次，
而20 2 5年A P B N的实
施将由下一届政府负
责。（asp）

【 本 报 讯 】 印 尼
庶民银行（PT B a n k 
R a k y a t  I n d o n e-
s i a  ( P e r s e r o )）董
事总经理 S u n a r s o 表
示，印度尼西亚各地
74 . 1万名BR I  L i n k代
理所提供的交易额每
年达到14 0 0兆盾。

他 日 前 在 雅 加 达
说：“BR I  L i n k  代
理一年的交易量达到 
1 4 0 0  兆盾。BR I  从
B R I  L i n k  代理处收
取大约 1 . 3  兆盾的
费用”。

与 此 同 时 ， B R I 
L i n k  代理商收取的
服务费不少于 3  兆
盾，是该银行收取的
两倍多。

他表示，巨大的交
易量和服务费很有吸

引力，激发了人们成
为BR I  L i n k代理商的
热情。

他 说 ： “ 后 来 ，
在 访 问 某 些 地 区
时 ， 有 时 （ 代 理
商）不会写（张贴标
志）‘B R I  L i n k  代
理商’。他们说‘迷
你 A T M”。

S u n a r s o 表示，使
用“迷你ATM”一词
是为了让人们更加熟
悉BR I  L i n k服务而进
行的转型努力之一。

他希望BR I  L i n k 
服务能够促进各国经
济均衡增长。

除了改善BR I  L i n k 
服务外，印尼庶民银
行还通过发展B R I L -
i a N 乡 村 （ “ D e s a 
B R I L i a N ”）计划来

支 持 国 家 经 济 恢 复
力。

他 说 ： “ 迄 今 ，
我 们 已 经 开 发 了 超
过3 8 0 0个 B R I L i a N乡
村。我们始终通过所
有比赛激励 B R I L i a N
乡村。我们将向第一
名获胜者颁发10亿盾
的奖金，以加强其经
济循环”。

除 此 之
外 ， S u n a r s o 还 表
示，该银行正在关注
中小微企业的进步。

他说，BR I  已经有
了一个应用程序来监
控超微型、微型、小
型和中型各中小微企
业的发展。

他说：“现在 1 2 0
万家中小微企业已经
升级”。（asp）

只要不会造成不稳定

印尼央行支持免费午餐计划

印度尼西亚银行高级副行
长Destry Damayanti

BRI Link交易额达1400兆盾

2024 年政府将提供46兆盾的庶民业务贷款 (KUR) 

补贴，以鼓励中小微企业的发展。图为上周六

（2024年3月9日），西爪哇省展玉市Cibeber村的

工人们正在包装牛肉干和鳗鱼片。

补贴KUR鼓励中小微企业发展
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米 其 林 印 尼 公 司
（Multistrada Arah 
Sarana/MASA)有信心，
至今年底，国内市场和
出口市场的轮胎商务前
景仍明朗。

日前，米其林印尼公
司总经理Sai Banu Ramani
声称，MASA公司看出汽
车市场和产品销售的积
极趋势。

接 下 来 ， 客 户 对
M A S A 公 司 生 产 的 所
有品牌，如C o r s a、 B F 
G o o d r i c h、Un i r o y a l和
Michelin的需求也显示良
好的趋势。“客户对我们
所有品牌的需求都良好，
显示他们认可我们生产的
产品质量和性能，希望该
良好的接受度能在2024年
和未来继续下去。”

面对瞬息万变的市场
形势，米其林承诺，提
供高品质的产品、最佳
的服务和满足消费者的
需求。“我们将持续不
断的提高销售业绩和确
保客户满意度，那成为
我们的首要任务。”

除此之外，米其林印
尼公司也承诺，发展产品
和服务，不论是在国内市
场或者是出口市场。“我
们对出口市场已成为目前
我们销售的最大贡献潜力
感到乐观，除此之外，通
过产品和分销，我们始终
设法极限提高国内市场增
长。”

S a i 补充说，MA S A
是米其林印尼公司的部
分，也是全球米其林集
团原材料供应链的部分。

他解释说，米其林印
尼公司业务是从贸易企
业转型成为上游至下游
的企业，也使该公司处
于适应各种动态市场条
件的战略性地位。“我
们有信心，所有的因素
之间的协同，成为我们
对消费者提供最佳价值
和创新的主要优势。” 

King Tire Indonesia 
( T Y R E )公司有信心，
能在2024年取得良好业

绩，该事宜与TYRE公司
轮胎产品的需求量不断
提高密不可分。

King Tire Indonesia公
司秘书Diego Armando声
称，TYRE公司认为，今年
的业务前景非常明朗，他
预计，至2024年，TYRE
公司的收入和利润能提
高10%。“公司乐观地认
为，今年的业务前景相当
明朗，业绩会增长，但却
不会太大。”（sl）

【本报讯】2024年，轮胎工业已准备获

取更好的业绩，该事宜是随着今年轮胎需

求预测将积极增长的趋势有关连。

轮胎需求增加

预计今年轮胎工业快速增长

轮胎制造厂。

【本报讯】国家储蓄
银行(PT Bank Tabungan 
Negara Tbk/BTN)努力与
数个体育管理局合作，为
运动员提供住房，作为扩
大民房融资计划的措施。

国家储蓄银行董事总经
理Nixon LP Napitupulu称，
与印尼足球协会(PSSI)合
作后，BTN也邀请其它体
育为运动员提供住房的合
作。

此前，2023年，BTN与
PSSI进行合作，为足球运
动员提供住房融资便利。

他 说 ， B T N 对 2 0 2 4
那年 B T N雅加达国际马
拉松赛跑(BTN Jakarta 
International Marathon 
2 0 2 4 / J A K I M ) 的 支
持，BTN想在大城市里增
强BTN的品牌形象，尤其
是在雅加达，并更多对各
种活动的支持。

他向雅京特区省政府感
谢，再次邀请BTN参加BTN 
JAKIM 2024活动。该国际
活动也成为BTN进行重塑

公司的标志。
“我们刚刚推出BTN的

新标志，该活动将帮助我
们推广这个新标志。我们
对雅京特区成为体育旅游
城市非常支持，即在世界
上的其它大城市。”

与此同时，雅京特区
暂摄省长赫鲁(Heru Budi 

H a r t o n o )称，举行B T N 
JAKIM 2024年为庆祝雅京
特区成立497周年。该活动
将于2024年6月23日举行。

“我们非常高兴再次在
雅加达举行国际活动。去
年，BTN为BTN雅加达赛
跑(BTN Jakarta Run)已成
功举行。我们表乐观BTN 

JAKIM 2024将更成功，并
受到民众的欢迎。”

据他说，BTN JAKIM 2024
活动，除了庆祝雅京特区
成立497周年之外，也将继
续推动雅加达作为运动旅
游城市。并希望该活动将对
雅加达和印尼的经济带来影
响。(lcm/moha供稿)

BTN将扩大运动员住房供应

图为周日(10/3)，BTN董事总经理Nixon LP Napitupulu(右2)与雅京特区暂摄省长Heru Budi Hartono(
中)，在雅加达出席BTN JAKIM 2024活动的记者招待会。

【本报讯】去年，Bayan 
Resources (BYAN) 公司
的顶线（top line）和底
线（bottom  Line）同时
下降，截至2023年12月31
日，该刘德光（Low Tuck 
Kwong）财团的煤炭企业收
入为35.8亿美元。

BYAN公司的收入与2022
年同期达到47亿美元比较
下滑23.83%，详细计算的
话，BYAN公司在2023年的
收入几乎都来自煤炭业，
总值为35.7亿美元，占去
年总收入的99.72%。

向第三方的煤炭销售额
达到33.9亿美元，向关联
方的煤炭销售额18147万美
元，BYAN公司还从非煤炭
领域向第三方获得929 万美
元的收入。

与 2 0 2 2 年 业 绩 相
比，BYAN公司在煤炭和非
煤领域的收入，同比分别
降低23.88%和14.37%，
在收入减少的同时，相反
的，BYAN公司的收入成本
却剧升。

2023年，BYAN公司的
收入成本为19.1亿美元，
同比提高24.02%，从该业
绩，BYAN公司已获得16.6
亿美元毛利，比2022年的
毛利剧降47.46%。

将销售负担、行政及
总务负担、财务负担、财
务收入和其它收入加起来
后，BYAN公司获得16.3亿
美元的税前利润。与2022
年的业绩相比，已下降
44.55%。

同期间，BYAN的所得
税负担同比减少45.10%
至 3 . 5 3 3 8 亿 美 元 。 因
此，BYAN公布的全年利润
为12.8 亿美元，比2022
年的2 3亿美元利润剧降
44.34%。

从 该 数 目 中 ， 2 0 2 3
年，BYAN公司获得12.3亿
美元净利，比2022的21.7

亿美元年度利润相比，已
剧降43.3%。

作为描述，如果按目前
每美元兑换15,740盾的汇
率换算，则2023年BYAN公
司的净利相等于19.49兆
盾。

另一方面，根据BYAN公
司经理部公布的信息，去
年的财务业绩下滑是因煤
炭平均售价（ASP）下降的
缘故。

BYAN 2023年获得的平
均售价为每吨75.8美元，
与 2022 年的每吨117.9美
元平均售价比较，下降率
为 35.7%。

事实上，从运营方面来
看，BYAN公司的煤炭销
量有所提高，BYAN公司的
煤炭生产量为4970万吨，
比2022年的3890万吨提高
27.76%。

BYAN公司煤炭销量也
提高18.29%，从2023年
的3990万吨增至4720万
吨。BYAN公司生产的煤
炭，主要是向菲律宾（31%
）、国内（25%）、韩国
（10%）、中国（8%）、
印度（7%）、马来西亚
（6%）、孟加拉国（6%）
和其它国家（7%）销售。

作为20 2 4年的指导方
针，BYAN公司定下指标，
收入大约为33亿美元至36
亿美元，煤炭生产两和销
量保持在同一水平，达到
5500万吨至5700万吨左右。

BYAN公司估计平均现金
费用为每吨40美元至43美
元。与此同时，预计平均
售价为每吨60美元至65美
元。

在资本支出方面，BYAN
公司准备在2024年拨出大
约2.3亿美元至2.6亿美元的
资本支出，作为比较，去
年，BYAN公司已从2.492亿
美元的预算中，吸纳2.199亿
美元的资本支出。（sl）

BYAN收入和利润下降

2023年业绩不很理想

正在运载煤炭的Bayan Resources (BYAN)公司轮船。

【本报讯】20 2 4日本
东京国际食品饮料展览会
(Foodex Japan 2024)于
2024年3月5日至8日在东
京举行。

印尼驻日本大使H e r i 
Akhmadi邀请企业提高向
日本出口食品。因为在日
本6 3%的食品和饮料需

求，仍来自进口的。
印尼企业需要利用这个

机会，为介绍印尼产品，
将受到日本消费者的欢
迎。“该事情非常重要，
看到日本对进口食品和饮
料产品的依赖程度相当
高。”

他补充说，印尼在各种

促销活动的出现，对维持
印尼产品在日本市场的存
在和扩大营销网络发挥着
重要作用。

在日本大多数食品和饮
料产品流通，主要来自美
国、中国和泰国。为此，
该会成为印尼增强向日本
出口食品的机会。

印尼展览馆(P a v i l i u n 
I n d o n e s i a )参加20 2 4年
Foodex Japan展，是印尼
驻东京大使、贸易部、工
业部、农业部、印尼东京
银行、BN I东京分行、大
阪印尼贸易促进中心的
合作，并获得AJC秘书长
Kunihiko Hirabayashi的支
持。

在 第 一 天 展 览 会
内，Indowooyang公司与
Tokai Denpun, Co. Ltd签

署谅解备忘录(MoU)，购
买Belu甘薯价值980万美元
或达1534亿盾，为期2024
年至2026年。

2023年，印尼食品、饮
料和农产品对日本出口额
达244亿美元，比2022年
下降15%。

在2024年Foodex Japan
展中，印尼展览馆提供28
家印尼食品和饮料企业，
即香料及其制品、冷冻红
薯、加工家禽食品、干果
零食、饼干和厨房用品(
纸巾)。

2024年Foodex Japan
展，来自68个国家与地区
逾28 7 9参展者，其中是
美国、台湾、墨西哥、澳
大利亚、比利时、巴西、
瑞士、泰国、土耳其、越
南，和哥伦比亚。(lcm)

图为印尼驻日本大使Heri Akhmadi(中)在东京出席2024年Foodex 
Japan展览会。

2024日本东京国际食品饮料展览会

我国驻日大使促向日本出口食品

【本报讯】印尼鹰航
(Garuda Indonesia/GIAA)
公司定下指标，截至2024
年，能运营80架飞机。

印尼鹰航公司服务和
商务总监Ade R Susardi说
明，增加机队是印尼鹰航
向民众提高服务的长期战
略之一。

他说，至今，印尼鹰航
拥有大约60架运营飞机。
他表示，机队的增加将分
阶段地进行。“截至今年
底，运营目标大约为80架
飞机。”

他续说，印尼鹰航订购
的1架飞机，将于2024年首
季抵达。

他也承认，印尼鹰航承
诺确保2024年开斋节回乡前
机票价格不超过预定限额。

他说明，印尼鹰航在
确定机票价格时，关注的
方面之一是运营成本。他
说，印尼鹰航必须确保能
够按照设定的机票价格支
付运营成本。

他称，若座位数接近

满，机票价格将上调至接
近上限。但他确保，印尼
鹰航在2024年开斋节运输
期间，不将机票价格设置
为高于预定限额。

此前，印尼鹰航公司总
经理Irfan Setiaputra声明，
印尼鹰航计划，2024年增
加大约8架新飞机，分为4
架波音B737-800 NG、2架
空客A330-300，和2架波
音B777-300ER。

他说，某些飞机计划将
运营供国内或国际航线。
虽然如此，他未详述是为
何航线。

他续说，机队的增加将
通过租赁系统执行。以致
印尼鹰航将使用公司的运
营成本为2024年增加飞机。

他也表乐观增加飞机将
提高公司的收入。以致从
该增加飞机的运营成本能
被收入增长潜力弥补。

“额外飞机当然将有运
营成本增加，但也有收入
提高。我们在财务上已准
备好增加机队。” (lcm) 

印尼鹰航定下指标

今年运营80架飞机

印尼鹰航(GIAA)公司定下指标，截至2024年，能运营大约
80架飞机。

【 本 报 讯 】 M e g a 
Perintis(ZONE)公司表乐观，
今年斋戒月至开斋节期间，
能获取良好业绩，ZONE公
司经理部预测，销售额将飙
升200%-250%，特别是在
开斋节之前。

日前，Mega Perintis公
司经理Luki Rusli声称，
预计今年的斋戒月和开斋
节会比2023年更好，这是
因普选活动安全与和平进
行，让政府、商界和社会
能再聚焦于工作，推动经
济增长。 

Luki致达，斋戒月和开斋

节契机，是包括时尚零售商
在内的零售企业等待的时
刻，因与正常月份相比，在
该期间，人们会增加支出或
更多的购物。“ZONE公司
预测，开斋节前的销售趋势
将比正常月份增长200%-
250%，ZONE公司已自2023
年10月，准备推出开斋节系
列。”

Lu k i致达，ZONE公司
为开斋节提供特别的系
列，从最新的设计/图案
开始，选择特殊的面料材
料，如棉、麻、涤纶等，
具有独特的编织方式和时

尚的产品款式。“目的是
为创造更优雅、更时髦、
更舒适的外观和给人一种
很有精神的印象，”

L u k i 续 称 ， 除 此 之
外，ZONE公司也准备一系

列与所提供的系列产品相关
的有趣促销活动，从线下商
店直至线上渠道，所有销售
渠道都能找到该促销活动，
顾客寻找的产品当然是节日
系列或者是长袍。”（sl）

ZONE预计 临近开斋节销售额飙升250%

Mega Perintis (ZONE)零售店，前来购物的消费者。
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全国两会之后又将是预期兑现期

5%的经济增长目标基
本符合市场预期

按照惯例，年底中央
经济工作会议定调来年
经济工作要求及任务，
年初政府工作报告则是
细化落实上年底中央经
济工作会议精神，尤其
是量化相关指标。政府
工作报告揭晓今年发展
主要预期目标之一是，
国内生产总值（GD P）
增长5%左右。该目标与
上年持平，也符合市场
预期。但考虑到2022年
经济增速仅有3%的低基
数，今年目标的含金量
要高于去年。若今年物
价能够温和回升，推动
GDP平减指数由负转正，
名义GDP有望重新超过实
际GDP。

前述增长目标披露后
引发海内外热议。根据国
际货币基金组织、世界银
行、联合国和经济合作与
发展组织的最新预测，受
房地产行业调整、社会保
障不充分、外部需求疲软
及贸易局势紧张等因素影
响，今年中国经济增长预
测值分别为4.6%、4.5%
、4.7%和4.7%。可见，
今年我国要达成预定的增
长目标确实不易。

中 国 政 府 对 此 有 清
醒的认识。政府工作报
告在肯定成绩的同时也
提示要看到面临的困难
和挑战，相关阐述由去
年底中央经济工作会议
公 报 的 6 0 余 字 扩 展 到
近3 0 0字。我国发展面
临的有利条件强于不利
因素，经济回升向好、
长期向好的基本趋势没
有改变，政府工作报告
就此做了详细阐释，强
调我们既要增强信心和
底气，又要坚持底线思
维，做好应对各种风险
挑战的充分准备，紧紧
抓住有利时机，用好有
利条件，充分调动各方
面的积极性。

有 人 质 疑 中 国 去 年
经济增速。然而，从常
用 的 实 物 经 济 指 标 与
经 济 增 长 的 长 期 关 系
看 ， 这 种 质 疑 值 得 商
榷。20 0 3 ~ 2 0 2 3年，中
国的发电量变动与实际
经 济 增 速 的 相 关 性 为
0 . 7 5 3，美国为0 . 6 8 7
，显示长期看发电量变

动与两国经济增长均具
有较强的正相关性。其
中，2021~2023年，中国
二者为高度正相关0.997
，美国仅为弱相关0.277
，表明发电量变化可以
很好解释近年来中国经
济波动，倒是美国二者
却突然失联了。特别是
去年，中国发电量增长
6 . 2%，增速环比上升
2.8个百分点，对应着经
济增长5.2%，提高2.2
个百分点；美国发电量
由上年增长3.0%转为下
降1.2%，却对应着经济
增长2 . 5%，环比上升
0.6个百分点。

就 业 市 场 繁 荣 是 美
国 经 济 韧 性 的 重 要 表
现。但有分析指出，其
官方就业数据是“收入
口径”，失业数据是“
家庭口径”，这有可能
夸大了美国就业市场的
繁荣。因为如果一个人
打三份零工，按“家庭
口径”是一个人就业，
按“收入口径”则是三
个人就业。而美国某媒
体去年11月份的一个民
调结果显示，71%的美
国人对美国政府的经济
表现不满。

“ 十 四 五 ” 和 2 0 3 5
年远景目标规划提出，
到 2 0 3 5 年 ， 我 国 人 均
GD P要达到中等发达国
家水平。据测算，2020
～ 2 0 3 5 年 我 国 年 均 经
济增速需达到4 . 7%左
右。2020~2023年，我国
四年复合平均经济增长
4.7%，伴随着就业不充
分、有效需求不足、物
价走势偏弱，指向负产
出缺口，表明我国潜在
经济增速仍在5%以上。
同 时 ， 鉴 于 潜 在 经 济
增速前高后低，为达成
2035年远景规划目标，
现阶段有必要尽可能长
时间地将实际经济增速
维持在 5%左右，才可
能为后期的增速回落留
有余地。现阶段推动实
际经济增速回归趋势水
平，不仅要靠必要的经
济政策支持，还要靠科
技创新、改革开放、扩
大内需，促进增长新旧
动能转换，增强发展内
生动力。政府工作报告
指出，实现预期增长目
标并非易事, 需要政策

聚焦发力、工作加倍努
力、各方面齐心协力。

政府工作报告提出今
年的通胀目标为 3%左
右，与大部分年份保持了
一致。这并非预测今年通
胀会从去年的0.2%升至
3%，而是表明政府认可
的通胀合意水平为3%左
右。所以，今年2月份CPI
同比增长1%不会引起央
行的政策响应。相反，在
保持社会融资规模、货币
供应量同经济增长和价格
水平预期目标相匹配的货
币政策取向下，维护价格
稳定、推动价格温和回升
是央行货币政策的重要考
量。

今 年 就 业 目 标 为 城
镇 新 增 就 业 1 2 0 0 万 以
上，高于去年的1200万
左右。2011年以来，除
2020年外，其他年份实际
城镇新增就业均在1200万
以上，去年为1244万。今
年就业总量压力和结构性
矛盾并存，高校毕业生预
计为1179万，同比增加
21万，再创新高。这也是
今年将经济增长目标设定
为5%左右的一个重要背
景。

赤字率不高但实际财
政支出强度不弱

去 年 底 中 央 经 济 工
作会议已经明确，要强
化宏观政策逆周期和跨
周期调节，继续实施积
极的财政政策和稳健的
货币政策，加强政策工
具创新和协调配合。其
中，积极的财政政策要
适度加力、提质增效，
稳健的货币政策要灵活
适 度 、 精 准 有 效 。 会
后，央行立即行动。去
年 底 重 启 抵 押 补 充 贷
款（PS L）投放35 0 0亿
元，今年初又超预期降
准0.5个百分点、下调5
年期贷款市场报价利率
（LPR）25个基点。财政
政策直到这次两会才揭
开谜底，这也是财政政
策灵活性不及货币政策
的重要表现。

政府工作报告提出，
综合考虑发展需要和财
政可持续，赤字率拟按
3%安排，赤字规模4.06
万亿元，比上年年初预
算增加1800亿元（加上
1万亿增发国债后，2023
年实际赤字规模为4.88

万亿元）。 3%的赤字
率与上年持平，低于此
前市场预期3 . 5%左右
的水平。但考虑到以下
因素，实际财政支出强
度高于去年：一是从今
年开始拟连续几年发行
超长期特别国债，专项
用于国家重大战略实施
和重点领域安全能力建
设，今年先发行 1万亿
元；二是拟安排地方政
府专项债券3.9万亿元，
比上年增加1000亿元；
三是去年四季度增发1万
亿元国债，5000亿元结
转到今年使用。预计今
年财政收入继续恢复增
长，加上调入资金等，
一般公共预算支出规模
28.5万亿元，比上年增
加1.1万亿元。所以，预
算草案披露后，市场并
未对此感到失望。

今 年 预 算 依 然 是 中
央政府增加赤字，地方
政府7200亿元预算赤字
连续三年保持不变（为
2016年以来最低），体
现了优化中央和地方政
府债务结构的思路。只
是还不清楚超长期特别
国债会不会参照去年底
国债增发的做法，全部
通过转移支付划转地方
政府使用，且本息均由
中央政府偿还。2020年
1万亿元抗疫特别国债，
当时利息由中央政府偿
还，本金由地方政府负
担。当然，如果要将去
年底的做法常态化，需
要在谋划新一轮财税体
制改革的框架下，建立
与高质量发展相匹配的
政府债务管理机制，理
顺中央和地方政府的财
权和事权。

政府工作报告提出，
财政政策要大力优化支
出结构，强化国家重大
战略任务和基本民生财力
保障，严控一般性支出。
货币政策要加强总量和
结构双重调节，盘活存
量、提升效能，加大对
重大战略、重点领域和
薄弱环节的支持力度，促
进社会综合融资成本稳中
有降，畅通货币政策传

导机制。同时，要加强
财政、货币、就业、产
业、区域、科技、环保等
政策协调配合，把非经济
性政策纳入宏观政策取向
一致性评估。预计在强化
政策统筹，确保同向发
力、形成合力的情况下，
配合加快实施“十四五”
规划重大工程项目，设备
更新和消费品以旧换新“
四大行动”（设备更新、
消费品以旧换新、回收循
环利用、标准提升），房
地产“三大工程”建设
（保障性住房、城中村改
造、“平急两用”公共
基础设施）等具体政策措
施，将对今年扩大投资和
消费发挥巨大作用。

此外，鉴于当前我国
消费复苏仍是恢复性的，
存在较深的疫情“疤痕效
应”，借鉴亚洲金融危机
和全球金融海啸的应对经
验，政府部门增加为全社
会提供的公共服务的消费
支出，和免费或以较低的
价格向居民住户提供的
货物和服务的净支出，也
或是一个重要选项，有助
于对冲居民消费需求不足
导致的“节俭悖论”。前
述两次危机期间，我国都
是靠消费和投资双轮驱动
经济复苏。其中，1999
～2001年，“政府消费支
出/最终消费支出”均值
较1996～1998年上升3.1
个百分点；2009～2011
年，较 2 0 0 6～ 2 0 0 8年
上升1 . 2个百分点。然
而，2020～2022年，较
2017～2019年仅上升0.2
个百分点。

三个“超预期”或是
改善社会预期的关键

自 2 0 2 1 年 以 来 ， 中
央 经 济 工 作 会 议 连 续
三年谈到预期问题，并
将改善社会预期列为今
年经济工作的总体要求
之一。这反映前期政策
总体持续落后于市场曲
线。

政 府 工 作 报 告 提 出
的发展主要预期目标及
政策取向和政府工作安
排总体符合市场预期，
但从金融市场反响看比

较平淡，或表明市场更
加看重政策落实及其效
果。今年经济工作应该
坚持问题和结果导向，
从以下三方面采取超预
期的政策措施，重新走
到市场曲线前面。

一是超预期的宏观调
控措施，推动经济运行回
归合理区间。近年来，我
国保持高质量发展的战

略定力，坚持结构调整

为主、政策刺激为辅，应
对经济下行压力。但千招
万招，能够稳住经济的才
是实招妙招。宏观调控要
增强前瞻性，丰富工具箱
并留出冗余度，确保有需
要就能及时推出、有效发
挥作用。今年经济增速宜
不低于2020～2023年复
合平均增速，显示经济持
续下行势头得到遏制。同
时，稳预期的关键在于抓
落实，消除宏微观的“温
差”。因此，经济增长还
应伴随着物价温和上涨和
重点人群就业改善，体现
有质量、有温度的增长。

二 是 超 预 期 的 防 化
风险政策，引导主要风
险因素趋于收敛。房地
产、地方债务、中小金
融机构是当前我国防范
化解风险的重点领域。
要 坚 持 长 短 结 合 、 标

本兼治，守住不发生系
统性风险的底线。短期
看，要扭转房地产下滑
态势，避免地方债务违
约。同时，无论是房地
产健康发展新模式，还
是地方化债长效机制，
都应该有一个较为清晰
的框架，并着手一些基
础制度的建设。相关政
策宜打好提前量，避免
一直被市场推着走。要
按照早识别、早预警、
早 暴 露 、 早 处 置 的 要
求，建立中小金融机构
早期风险纠正机制，提
高响应能力。

三 是 超 预 期 的 改 革
开放举措，用标志性事
件重塑市场信心。全面

深化改革开放是破解深
层次体制机制障碍，激
发经营主体活力，增强
经济发展内生动力的必
要手段。要落地一批实
质性措施，树立类似小
岗村、傻子瓜子的标杆
性事件，在“两个毫不
动摇”和制度型开放方
面重塑政策公信力。为

此，既可以是妥善处置
一些市场关注的焦点事
件，也可以是化解一些
市场虽不关注但确属堵
点痛点的重要问题。

（ 作 者 系 中 银 证 券
全球首席经济学家。来
源：第一财经）

去年底中央经济工作会议提出，2024年要切实增强经济活

力、防范化解风险、改善社会预期，巩固和增强经济回升向好

态势。全国两会政府工作报告披露了今年主要经济社会发展预

期目标和预算安排，全年政府工作由九项扩展为十项，也主要

是落实中央经济工作会议的相关部署。全国两会之后，预计市

场将走出数据和政策“真空”，进入预期兑现期。
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俄总理米舒斯京。

俄政府官网9日发布消
息表示，将继续创建具
有特殊营商条件的经济

区，让投资者能够以优
惠条件落实经济发展重
要项目，发展加工业、

俄罗斯将新建三个经济特区

并扩建两个现有经济特区
【中新社】俄罗斯政府9日表示，俄总理米舒斯京已签署命令，决定在莫尔多瓦共

和国、罗斯托夫州和特维尔州新建三个经济特区，并扩建卡卢加州和利佩茨克州的

两个经济特区。

高科技产业、旅游业和
港口基础设施等。

位于莫尔多瓦共和国
首府萨兰斯克和利亚姆
比尔斯基区的新设经济
特区，预计至少有6家生
产建材、电气设备、电
子和光学产品、化工产
品和机械工程的企业入
驻，企业投资总额将超
过333亿卢布，创造775
个新就业岗位。

位于罗斯托夫州新切
尔卡斯克市的新设经济
特区，预计将有8家公司
入驻，吸引投资86亿卢
布，创造至少7 9 0个新
就业岗位。该特区计划

实施牵引式和半挂车设
备、工业制冷设备生产
项目。此外，还将在新
切尔卡斯克分别建设天
然气液化厂、污水净化
设备厂以及生产合成树
脂、防护和装饰材料的
化工厂。

位于特维尔州加里宁
区和科纳科沃区的新设经
济特区，入驻企业将主要
从事聚乙烯管生产、板材
加工以及缆车制造。此
外，还计划生产建材、
公路工程混凝土和聚合
物等。其中私人投资将
超过170亿卢布，创造近
8400个新就业岗位。

【中新社】亚美尼亚外
长米尔佐扬9日表示，亚
美尼亚正在讨论加入欧盟
的可能性。

据亚美尼亚国家通讯
社消息，米尔佐扬当地时
间9日接受土耳其媒体采
访，亚外交部网站公布其
受访全文称，考虑到国家
过去几年遭遇的挑战，亚
美尼亚正在积极讨论新的
可能性，包括加入欧盟的
想法。他表示，本国人民
选择了民主发展道路，国
家将最大程度实现外交政
策多元化，同时扩大盟友
范围。

谈到与欧洲国家的关
系，米尔佐扬指出，亚美
尼亚和欧盟之间有《全面

加强伙伴关系协定》，“
但我们的视线将超越这一
协定”，双方正在讨论签
证制度自由化等。他称，
加强与国际合作伙伴的联
系是优先事项。

亚美尼亚外长称

正在讨论加入欧盟可能性

亚美尼亚外长米尔佐扬。

【中新社】菲律宾国家
减灾委消息，截至11日，
厄尔尼诺现象在全菲造成
的农业损失达12.37亿比
索（约合2232万美元）。

菲律宾多地由于厄尔
尼诺现象遭遇连续高温
干旱天气。据菲国家减
灾委发布的数据，全国共
有29409名农民和渔民受
到该现象影响；受损农作
物面积达26731公顷，其
中11276公顷为“完全受
损”，剩下的15455公顷
为“部分受损”。

减灾委通报称，西米

沙鄢群岛为受灾最严重的
地区，农业损失达6.8亿
比索，其次是民马罗巴
（3.2亿比索）、卡加延
河谷（1.8亿比索）和伊
罗戈斯（5440万比索）等
地区。

此外，受厄尔尼诺现
象影响，西内格罗斯省和
南三宝颜省一度出现供水
中断状况。东民都洛省的
布拉拉考镇和曼萨莱镇、
西民都洛省的洛克镇以及
南三宝颜省的三宝颜市等
地也因此宣布进入灾难状
态。

厄尔尼诺现象致菲律宾农业损失超12亿比索

厄尔尼诺现象在全菲造成的农业损失达12.37亿比索（约
合2232万美元）。

【智通财经APP】达美
航空首席执行官Ed Bastian

达美航空CEO：

波音737 Max 10飞机或推迟至2027年交付

达美航空首席执行官Ed Bastian。

周日表示，预计波音737 
Max 10飞机的交付时间
将推迟到2027年，因为该
飞机制造商面临美国联邦
安全和刑事审查。达美航
空于2022年7月宣布，将
购买100架波音737 MAX 
10型飞机，价值约135亿
美元，还可选择再购买30
架，并计划在2025年开始
接收这些飞机。Bastian表
示：“我们已经预料到，
如果它在2025年上市，那
将是那年晚些时候。”“

我猜在那之后还需要一两
年的时间。”

据报道，Bastian表示，
达美航空对其谈判达成的
防止Max 10合同可能延迟
的保护措施“感到满意”
，但他拒绝透露更具体的
信息。

Bastion告诉媒体，“波
音737 Max有几个问题需
要解决，”该航空公司正
在与波音公司进行讨论。

据了解，1月5日，阿
拉斯加航空一架波音737 

MAX 9型客机发生空中
险情，机舱侧面一处内嵌
式应急门脱落。该客机随
即紧急降落，未造成人员
伤亡。这起事故引发了对
波音737 MAX 9型客机
的停飞令，以对这一机型
进行新一轮安全检查。
与此同时，美国联邦航
空局（FAA）宣布，在发
现“不可接受”的质量问
题后，不会同意波音737 
MAX飞机的任何生产扩
张。

【财联社】日本上调
了上季度经济数据，从
季度萎缩转为正增长，
从 而 避 免 了 技 术 性 衰
退。这一结果将进一步
支持日本央行近期结束
负利率政策的步伐。

日本内阁府周一（3
月11日）公布，去年第
四季度日本国内生产总
值（GDP）折合成年率
增长0.4%，扭转了最初
公布的萎缩0.4%的局
面，虽不及经济学家预
测的1.1%的增速，不过
却让日本经济暂时摆脱
技术性衰退的局面，因
为前一季度GDP增速经
修正后为-3.3%。

早些时候的另一份报
告显示，强劲的企业资

本投资推动了上季度的
经济增长，进而促进经
济重新进入扩张状态。

最新的数据支撑了日
本央行的观点，即经济
继续温和复苏，企业有
意愿投资。多数经济学
家预计，日本央行将在3
月或4月取消负利率，这
将是自2007年以来的首
次加息。

该 数 据 公 布 后 ， 引
发了一波加息情绪，随
即反映在日元汇率上，
周一日元兑美元小幅走
高，现报146.92。

此外，今年的工资增
长迹象也加大了人们对3
月加息的押注。日本央
行将在3月18-19日召开
下一次政策会议。

央行会议在即 日本暂避衰退：

去年四季度GDP终值上修至0.4%

日本上调了上季度经济数据，从季度萎缩转为正增
长，从而避免了技术性衰退。

【环球市场播报】韩国
国有智库韩国开发研究院
（KDI）周日表示，尽管出
口增长缓解了经济放缓，
但韩国国内需求仍在持续
萎缩。

该机构在月度经济评估
报告中表示：“内需仍然
低迷，但出口正在迅速增
长，从而缓解了经济活动
的萎缩。”

“建筑完工价值出现了

暂时的上升，但在持续高
利率的压力下，消费和设
备投资继续停滞不前，”
该机构补充说。

衡量民间支出的零售销
售1月环比增长0.8%，但
较上年同期下降3.4%，
连续第七个月下滑。

设备投资同比增加了
4.1%，但主要是由于基数
效应和工作日增加等暂时
性因素。经季节性因素调
整后，环比下降5.6%。

KDI的报告称：“国内
需求风险依然存在；家庭
和个人商业贷款的拖欠率
居高不下，由于供给侧因
素恶化，农产品等某些项
目正经历日益加剧的通胀
趋势。”

与消费和投资的疲软相
反，出口因半导体需求的
稳定而呈现出恢复趋势。

在经历了长达一年的低
迷后，2月份出口连续第
五个月增长。

KDI表示：“对全球经济
低迷和全球贸易萎缩的担
忧有所缓解，这种情况对
出口起到了支持作用。”

谈到通胀时，该智库
表示，供给侧通胀压力
加大，消费者价格上涨加
快。但它指出，潜在通胀
持续放缓。

2月份，由于水果和其
他农产品价格高企，以及
全球油价上涨，韩国通胀
率时隔一个月回升至3%
以上，达到3.1%。

韩国国有智库韩国开发研究院周日表示，尽管出口增长缓
解了经济放缓，但韩国国内需求仍在持续萎缩。

韩智库称国内需求持续萎缩 

出口增长支撑经济

【新华财经】埃及财
政部长马伊特10日在新闻
发布会上表示，在与国际
货币基金组织（IMF）达
成初步协议将贷款额度从
30亿美元增加到80亿美元
后，预计将从世界银行获
得额外的价值30亿美元的
融资。

马伊特说，上周埃及
与国际货币基金组织达成
的初步协议将为埃及从世
界银行、欧盟、非洲开发
银行、阿拉伯货币基金组
织等其他合作伙伴那里获
得200多亿美元的额外资
金铺平道路。

马伊特表示，该初步

协议预计将在3月底前获
得国际货币基金组织执行
董事会的批准。

据了解，国际货币基
金组织3月6日与埃及达成
初步协议，将该机构对埃
及的贷款安排从30亿美元
扩大到80亿美元，以支持
埃及的关键经济改革。

埃及财政部长：与IMF达成初步协议后

将从世界银行获得额外30亿美元贷款

埃及财政部长马伊特。
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【本报周孙毅报道】
3月9日，印尼郑氏宗亲
会第二届(2024-2028)
理监事就职典礼，假座
雅加达金莎国际大酒楼
隆重举行。

该会名誉主席(首届
总主席)郑春光，新任
总主席郑维舟，副主席
郑金英、郑素英、郑维
克，执行主席郑典辉，
辅导主席郑银昌，监察
长郑幼城，秘书郑森鸿
等理事，以及印尼华裔
总会总主席黄德新，印
华百家姓协会雅加达特
区分会主席张在进，辅
导主席陈社栋等各社团
代表应邀出席，共襄盛
举。

筹委会主席郑典辉
作筹备工作报告，代表
印尼郑氏宗亲会对与会
嘉宾和各社团领导拨冗
出席表示热烈欢迎和感

印尼郑氏宗亲会第二届理监事就职典礼隆重举行

郑维舟众望所归 荣膺总主席

谢。他说，印尼郑氏宗亲
会的成立，旨在传承与弘
扬中华传统文化，增强宗
亲彼此间凝聚力，联络印
尼乃至全世界各地宗亲情
谊，促进文化交流活动。

郑典辉指出，未来，
该宗亲会将开展几项会务
工作，即：（一）加强文
化教育：通过组织更多的
文化活动和讲座，增强宗
亲对郑氏文化和中华美德
的认识和自豪感。（二）
扩大宗亲网络：利用现代
通讯技术，加强国内外郑

氏宗亲的联系，建立更加
完善的信息交流平台。（
三）积极参与公益事业：
继续扩大郑氏宗亲会的社
会影响力，通过公益项目
回馈社会，传递正能量，
共筑梦想，携手前行。

与此同时，郑典辉也
感谢全体郑氏宗亲的支持
和参与，使得郑氏宗亲会
能够不断前进。希望大家
今后能继续携手共创郑氏
家族更加辉煌的未来!

前任总主席郑春光致
辞，感谢大家在其任期内

给予的支持和帮助，寄望
宗亲会今后在郑维舟新任
总主席的带领下，会务蒸
蒸日上，蓬勃发展！

新任总主席郑维舟在
致辞中，感谢印尼郑氏宗
亲会全体成员对他的支持
与信任，推举他担任第二
届总主席。他说，此次就
任第二届总主席，既感荣
幸又深知任重道远。今后
将认真履行总主席的责
任，同心协力与全体理监
事携手前进，把印尼郑氏
宗亲会继续发展壮大。

郑维舟强调说，未来
的四年，将与理监事们团
结一心，齐心协力，为促
进郑氏乡亲宗谊，为社
会谋求福利贡献更多的力
量。此外，也将尽力推动
年轻一代积极参与会务工
作，以培养成为未来的接
班人。同时还将与各个社
团开展互动交流，做一些
公益活动，为该会和社会
作出贡献。

郑维舟也感谢郑氏宗
亲会热心宗亲们的鼎力
赞助，以及筹委会主席郑

典辉和工作团队的努力工
作，让本次活动得以顺利
举行和圆满成功。

黄德新与陈社栋分别
代表各自组织致贺词，对
郑维舟荣任印尼郑氏宗亲
会总主席表示热烈祝贺。
希望该宗亲会今后在郑维
舟总主席和全体理监事
的共同努力下，与印尼
华裔总会和印华百家姓
协会等各社团始终保持
紧密联系与合作，为团
结宗亲，造福社会做出
应有的贡献。

筹委会主席郑典辉致辞。 前任总主席郑春光致辞。 新任总主席郑维舟致辞。 黄德新致辞。 陈社栋致辞。

前任总主席郑春光（右）把会旗移交给新任总
主席郑维舟（左），中为郑典辉。

印尼郑氏宗亲会诸位领导接受献花。左起：郑金英、郑素英、郑幼城、郑维
舟、郑维克、郑春光、郑典辉。

陈社栋和黄德新接受献花。

印尼郑氏宗亲会第二届全体理监事接受聘书后合影。 印尼郑氏宗亲会第二届全体理监事向大家敬酒。

印尼郑氏宗亲会第二届全体理监事合影。
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简讯

中方热烈祝贺
扎尔达里就任巴基斯坦总统

中国外交部发言人汪文斌11日在
例行记者会上表示，中方热烈祝贺扎
尔达里先生就任巴基斯坦总统。

据报道，巴基斯坦当选总统阿西
夫·阿里·扎尔达里10日在巴首都伊
斯兰堡总统府宣誓就职。11日的中国
外交部例行记者会上，有记者就此询
问中方评论。

汪文斌说，我们热烈祝贺扎尔达里
先生就任巴基斯坦总统，习近平主席已
向扎尔达里总统致电祝贺。（中新社）

中方将参加
“安全纽带-2024”联合演习

据中国国防部网站11日消息，根
据年度计划及各方达成的共识，中
国、伊朗、俄罗斯三国海军于3月11
日至15日举行“安全纽带-2024”联
合演习。该演习位阿曼湾附近组织实
施，中方将派出第45批护航编队导弹
驱逐舰乌鲁木齐舰、导弹护卫舰临沂
舰和综合补给舰东平湖舰参演，旨在
共同维护地区海上安全。（中新社）

中科院香港创新院发布
医疗健康AI大模型

中国科学院香港创新研究院人工
智能与机器人创新中心（简称“中
国科学院香港创新院AI中心”）11
日在港发布医疗领域AI多模态大模型
CARES Copilot1.0。

据了解，CARES Copilot系统由中
国科学院香港创新院AI中心研发，是
一款专为医疗领域设计的大型模型
系统，已在多家医院的不同科室进行
了实地内部测试和持续优化，CARES 
Copilot1.0可有效支持包括手术阶段
识别和器械检测与计数等功能。

发布会上，中国科学院香港创新
院AI中心执行主任刘宏斌以“赋能医
生，普惠患者：CARES Copilot1.0
手术大模型”为主题发表演讲，阐述
了CARES Copilot1.0在医疗领域的重
要作用。他表示，检验人工智能技术
价值的唯一标准是其能否真正为医生
赋能，解决痛点，拓展医生的能力边
界。只有这样，人工智能技术才会真
正推动人类医学的进步。（中新社）

今年前两个月
中国汽车销量达402.6万辆

中国汽车工业协会11日公布的数据
显示，2024年1月至2月，中国汽车产
销分别完成391.9万辆和402.6万辆，
同比分别增长8.1%和11.1%。

2 月 ， 中 国 汽 车 产 销 分 别 完 成
150.6万辆和158.4万辆，环比分别
下降37.5%和35.1%，同比分别下
降25.9%和19.9%。

1月至2月，中国汽车国内销量
320.4万辆，同比增长7%；汽车出
口82.2万辆，同比增长30.5%。其
中，2月，汽车国内销量120.6万辆，
同比下降26.8%；汽车出口37.7万
辆，同比增长14.7%。（中新社）

2024年“徽动全球”行动
已签订意向订单逾30亿元

安徽省商务厅11日透露，今年以
来，该厅继续实施“徽动全球”促
外贸行动，截至目前，该省近400家
企业参加华交会等境内外展会，签
订意向订单超30亿元（人民币，下
同）。

今年前两个月，安徽省六安市芙
芮雅羽绒、东西国际等8家外贸企业
参加了法国巴黎服装面料展、香港
婴童用品展览会等展会6场，揽得意
向订单594万美元。“香港婴童用品
展览会海外客户很多，我们4天大概
接待了60个新客户、20个老客户，
达成意向订单130万美金。”安徽酷
豆丁科技发展股份有限公司外贸部
长宋磊说。（中新社）

冷空气携风裹雨影响广东 
最低气温仅8.4℃

冷空气11日携风裹雨影响广东，
全省大部出现中雨到大雨、局部暴
雨。许多广东民众表示，这两天的
天气本来就冷，看到下雨，体感更
冷。

据统计，截至当日12时，广东大
部气温在10℃左右，全省最低气温
仅8.4℃，体感寒冷；汕头、潮州、
揭阳等地寒冷黄色预警信号生效
中。

广东省气象局介绍，该省近期在
冷空气影响下，天气多变，降雨较频
繁。气象监测显示，10日15时至11
日15时，韶关、河源等地录得降水量
超过50毫米。（中新社）

简讯美元：15,602.00   欧元：17,096.00   新加坡币：11,702.00   人民币：2,167.00香港恒生：16.353.39 上海综合：3.046.02 道琼工业：38.791.35 印尼综合：7.381.91

会议经表决，通过
了关于政府工作报告
的决议；通过了新修
订的国务院组织法；
通过了关于2023年国
民经济和社会发展计
划 执 行 情 况 与 2 0 2 4
年国民经济和社会发
展计划的决议，批准
2024年国民经济和社
会发展计划；通过了
关 于 2 0 2 3 年 中 央 和
地方预算执行情况与
2024年中央和地方预
算的决议，批准2024
年中央预算；通过了
关于全国人大常委会

工作报告的决议；通
过了关于最高人民法
院工作报告的决议；
通过了关于最高人民
检察院工作报告的决
议。

在闭幕会上，大会
主席团常务主席、执
行主席赵乐际发表讲
话。他表示，十四届
全国人大二次会议圆
满完成了各项议程。
在全体代表和有关方
面的共同努力下，会
议开得很成功，凝聚
了 共 识 、 明 确 了 任
务、坚定了信心，是

一次高举旗帜、真抓
实干、团结奋进的大
会。

赵乐际指出，今年

是中华人民共和国成
立75周年，是实现“
十四五”规划目标任
务的关键一年。认真

落实大会确定的各项
任务，努力实现全年经
济社会发展目标，具有
十分重要的意义。

【中新社11日讯】十四届全国人

大二次会议11日下午在完成各项议

程后，在北京人民大会堂闭幕。

十四届全国人大二次会议闭幕

表决通过新修订的国务院组织法

3月11日，十四届全国人大二次会议在北京人民大会堂举行闭幕会。

【中新社11日讯】
外界希望从全国两会感
知未来一年中国发展脉
络。今年两会密集传递
经济民生政策信息，释
放多重信心。

2023年中国经济总
量超126万亿元（人民
币，下同），5.2%的
增速居全球主要经济体
前列，主要预期目标圆
满实现。面对复杂外
部环境，今年中国经济
增长目标仍锚定5%左
右，折射进取的信心。

赤字规模扩大到4.06
万亿元、推动大规模设
备更新和消费品以旧换
新、发行超长期特别国
债等增量政策，将为经
济稳中求进提供更足“
马力”。

全国政协常委、北
京大学新结构经济学研

究院院长林毅夫认为，
中国有很大技术创新、
产业升级空间，储蓄率
高、投资资源多，增长
5%以上完全有可能。
在全国人大代表、TCL
董事长李东生看来，今
年增速目标稳健可行，
与中国经济增长潜力相
适应，向市场和企业家
传递出积极信号。

新质生产力成为今

年两会高频词，并位列
2024年中国政府工作十
大任务之首。热烈的讨
论背后，传递中国向“
新”而行的信心。

积极培育新兴产业和
未来产业，开展“人工
智能+”行动，实施制造
业数字化转型行动等一
系列细致部署意味着，
中国正以“向新力”塑
造发展新动能新优势。

两会密集释放中国发展信心

3月11日，十四届全国人大二次会议在北京人民大
会堂举行闭幕会。

【中新社11日讯】中
国外交部发言人汪文斌
11日在例行记者会上应
询表示，期待并鼓励中
美两国人民多走动、多
往来、多交流，共同续
写新时代两国人民的友
好故事和中美合作的互
利故事。

有记者提问，日前，
美国加利福尼亚州旧金
山市市长布里德率各界
人士联名公开致信习近
平主席，表示习近平主
席去年11月在美国友
好团体联合欢迎宴会上
的演讲聚焦中美关系的

民间基础，旧金山能够
为两国民间交往提供独
特的重要立足点，愿通
过人文交流促进两国友
好，已为大熊猫来到旧
金山动物园做好准备。
中方对此有何评论?

汪文斌表示，去年
11月，习近平主席在
旧金山同拜登总统会
晤，出席美国友好团体
联合欢迎宴会并发表重
要演讲。两国元首就发
展中美关系达成一系列
共识，开辟了“旧金山
愿景”，为中美关系稳
定、健康、可持续发展

进一步指明了方向。
“习近平主席指出：

中美关系希望在人民，
基础在民间，未来在青
年，活力在地方。我们
期待并鼓励两国人民多
走动、多往来、多交
流，共同续写新时代两
国人民的友好故事和中
美合作的互利故事。”
汪文斌说。

汪文斌强调，大熊
猫是中美人民的友谊使
者，中方愿继续同美方
开展大熊猫保护合作，
增进两国人民友谊和相
互了解。

外交部：期待并鼓励

中美两国人民多走动、多往来、多交流

【中新社11日讯】中
国海关总署署长俞建华
11日称，今年中国外贸
开局良好，初步判断上
半年可以保持在增长通
道。

俞建华在当天举行
的十四届全国人大二次
会议“部长通道”上表
示，今年以来中国进
出口延续向好态势，
实现了“开门红”。1
月、2月，中国进出口
额达到6.6万亿元（人
民币，下同），同比增
长8.7%，其中出口同

比增长10.3%，规模比
上一个历史高点的2022
年同期增加了近4300亿
元。

他表示，中国外贸的
有利因素正在积聚。1
月、2月海关报关单量
增加了一成多，进出境
的交通运输工具增长幅
度更大，企业经营信心
持续增强，境内境外
收发货人的活跃度明显
提升。海关最新调查发
现，计划扩大出口、扩
大进口的企业占比增加
了23个百分点，是去年
以来的最高值。

谈及下一步稳外贸
安排，俞建华称，将根
据今年的新形势、新情
况、新要求出台更多有
针对性的便利化措施，
促进跨境电商发展。此
外，还将继续做好对外
贸的监测、统计、分
析，做好景气指数调
查，为企业抓订单、安
排生产提供海关服务。

海关总署：

上半年中国外贸可保持增长

中国海关总署署长俞建华。

【 中 新 社 1 0 日
讯】10日上午，搭载着
1147名中外旅客、766
名船员的荷兰籍“翠德
丹”轮靠泊大连港客运
总公司邮轮泊位，这是
大连港国际邮轮码头时
隔4年接靠的首艘国际
邮轮，标志着大连港国

际邮轮码头航运业务正
式恢复。

大连港是中国最早
接待国际邮轮的港口
之一。201 6年，大连
港国际邮轮中心正式
开港运营，成功为歌
诗达、皇家加勒比、
地中海、渤海邮轮等

邮轮公司提供始发邮
轮港口服务。

作为国际邮轮业务
恢复后大连港迎来的首
艘邮轮，“翠德丹”隶
属荷美邮轮公司，总吨
位8.2万吨，船长285
米，船宽32米，最大载
客量2388人。本次是“

大连港国际邮轮业务正式恢复

3月10日，“翠德丹”轮靠泊大连港客运总公司邮轮泊位。

【中新社10日讯】
第十七届亚洲电影大奖
颁奖典礼10日在位于香
港西九文化区的戏曲中
心举行，16项大奖逐个
揭晓。中国内地演员蒋
勤勤凭借电影《草木人
间》夺得最佳女主角。

据悉，本届亚洲电影大
奖共有来自24个国家及地
区共35部电影，角逐16项
大奖。在当晚举行的颁奖
典礼上，最佳男主角、最
佳女主角、最佳导演、最
佳电影等奖项逐步揭晓。

当中，最受关注的

最佳男演员和最佳女演
员，分别由日本演员役
所広司和内地演员蒋勤
勤获得，日本导演是枝
裕和则凭借执导电影《
怪物》夺得最佳导演。
日本电影《无邪之境》
获颁最佳电影。

香港本地电影人在本
届亚洲电影大奖亦收获颇
丰，香港导演卓亦谦凭借
电影《年少日记》获得最
佳新导演，香港演员梁
雍婷则因在电影《白日之
下》中的出色表演夺得最
佳女配角。

第十七届亚洲电影大奖揭晓 

蒋勤勤封“影后”

3月10日晚，第十七届亚洲电影大奖颁奖典礼在香
港戏曲中心举行，中国内地演员蒋勤勤凭借影片《
草木人间》获得“最佳女主角”奖。

【中新社11日讯】
香港海关11日举行记者
会公布，在今年2月侦
破一宗大型贩运大麻花
案件，检获约570公斤
怀疑大麻花，估计市值
约1.15亿元（港币，下
同）。这是海关有记录
以来在市内破获的最大
宗大麻花案件。

海关毒品调查科毒品
调查第三组指挥官刘伟
伦表示，海关人员在2月
26日突击搜查位于新界
的一个物流仓库，并在
约145个纸箱中检获该批
共重约570公斤怀疑大

麻花。海关其后跟进调
查，于3月8日拘捕一名
53岁报称为物流公司东
主的怀疑涉案男子。

海关表示，相信此次

行动已成功阻止大量毒品
流入香港市面，案件仍在
调查中，海关会继续追查
毒品的来源及去向，不排
除会有更多人被捕。

香港海关破历来最大宗大麻花案 市值约1.15亿港元

在今年2月侦破一宗大型贩运大麻花案件，检获约
570公斤怀疑大麻花，估计市值约1.15亿元（港
币，下同）。

翠德丹”轮首次到访大
连，将在3月10日当晚

结束访问后前往下一站
天津。
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雅加达代理省长赫鲁
（Heru Budi Hartono）表
示，2024年雅加达国际
马拉松将于今年6月23日
举行，旨在庆祝雅加达成
立497周年。

赫鲁周一表示，我们
很高兴能够在雅加达举办
大家喜爱的国际规模活
动。去年成功举办了BTN 
Jakarta Run。 因此，我
们乐观认为2024年雅加
达国际马拉松赛将会取得
成功，并引起公众的极大

兴趣。
赫鲁指出，2024年雅

加达国际马拉松不仅是为
了庆祝雅加达成立497周
年，也是为了提升雅加达
作为体育旅游城市的水
平。希望通过开展这项活
动，不仅能对雅加达，还
能对印尼的经济产生影
响。

赫鲁强调，为了使今
年赛事取得成功，省政府
与成功举办国际标准马拉
松活动的几个国家进行了

比较研究，如日本东京。
同时，BTN总裁尼克森

（Nixon LP Napitupulu）

感谢雅加达省政府再次与
该公司合作举办今年雅加
达国际马拉松。

雅加达庆祝成立497周年

将举行国际马拉松赛
【美都新闻网】3月11日，雅加达特区

省政府与印尼国家储蓄银行 (BTN) 合作

举办2024年雅加达国际马拉松。

【新浪体育讯】3月11
日，意甲第2 8轮，尤文
主场2-2战平亚特兰大。
第35分钟，库普梅纳斯破
门。第6 6分钟，坎比亚
索扳平比分。第70分钟，
米利克反超比分。第75分
钟，库普梅纳斯双响。

尤文图斯出场阵容：1-
什琴斯尼、4-加蒂、3-布
雷默、6-达尼洛、27-坎
比亚索（83’22-维阿）
、5-洛卡特利、20-米雷
蒂（76’41-卡维利亚）
、16-麦肯尼（88’15-
伊尔迪兹）、 1 7 -伊令
（ 8 2 ’ 1 2 - 桑 德 罗 ）
、7-基耶萨、14-米利克
（76’18-基恩）。

亚 特 兰 大 出 场 阵
容：29-卡内塞基、42-
斯卡尔威尼（67’2-托

洛伊）、4-希恩、1 9-
吉姆西蒂、 2 2 -鲁杰里
（88’20-巴克）、77-
扎帕科斯塔（6 7’ 3 3 -
哈特鲍尔）、 1 3 -埃德
森 、 8 - 帕 萨 利 奇 、 7 -
库普梅纳斯、 1 7 -德凯
特拉雷（8 8’ 5 9 -米兰
丘克）、 9 0 -斯卡马卡
（57’11-卢克曼）。

【新浪体育讯】3月10日，意甲第
28轮，罗马客场2-2战平佛罗伦萨。
第18分钟，拉涅利头球破门。第58分
钟，奥亚尔扳平。第69分钟，曼德戈
拉戈破门。第95分钟，略伦特绝平。

罗马首发：99-斯维拉尔、5-恩
迪卡、23-曼奇尼（33’ 3-怀森）
、14-迭戈-略伦特、69-安吉利诺
（80’ 37-斯皮纳佐拉）、22-奥
亚尔、4-克里斯坦特、16-帕雷德
斯（80’ 7-佩莱格里尼）、21-迪
巴拉（73’ 35-巴尔丹齐）、92-

沙拉维（73’ 59-扎莱夫斯基）
、90-卢卡库。

佛罗伦萨首发：1-皮耶特罗-泰
拉恰诺、33-卡约德、4-米伦科
维奇、16-卢卡-拉涅利、3-比拉
吉、38-曼德拉戈拉（90+2’ 72-
巴拉克）、8-马克西姆-洛佩斯
（90+2’ 6-阿图尔）、5-博纳文
图拉、7-索蒂尔（78’ 32-邓肯）
、10-冈萨雷斯（46’ 11-乔纳森-
伊科内）、20-贝洛蒂（90+1’ 
18-恩佐拉）。

【新浪体育讯】3月
10日，意甲第28轮，AC
米兰1-0战胜恩波利。
第41分钟，本纳塞尔直
塞，奥卡福尔传中，普
利希奇破门。

AC米兰首发：1 6-
迈尼昂、2-卡拉布里
亚、28-佳夫、23-托

莫里（62‘ 20-卡卢
卢）、19-特奥、4-本
纳塞尔、14-赖因德斯
（62’ 80-穆萨）、8-
洛夫图斯-奇克、17-奥
卡福（90‘ 7-阿德利）
、11-普利西奇（62’ 
21-丘库埃泽）、15-约
维奇（73‘ 9-吉鲁）。

【网易体育讯】北京时
间2024年3月11号，法国
公开赛昨日落幕，国羽斩
获3金圆满收官，韩国、
印度各1金；石宇奇新赛
季状态拉满，近4站大赛
均杀入决赛，并收获2金2
银的战绩；

决赛赛果：
女单: 安洗莹 18-21, 

21-13, 21-10 山口茜
混双: 冯彦哲/黄东萍 

21-16, 21-16 徐承宰/

蔡侑玎
女双: 陈清晨/贾一凡 

21-12, 19-21, 24-22 
松山奈未/志田千阳

男单: 石宇奇 22-20, 
21-19 昆拉武特

男双: 兰基雷迪/谢提 
21-11, 21-17 李哲辉/
杨博轩

昨日男单方面，石宇奇
迎来对阵昆拉武特的2连
胜，上一次取胜后者还是
在去年的全英公开赛；恭

喜石宇奇斩获新赛季第二
个大赛冠军；

近3个月以来，石宇奇
先后在年终总决赛、马来
西亚公开赛、印度公开赛
和本站法国公开赛冲进男
单决赛，斩获2金2银的好
成绩；网友称赞石宇奇奥
运年的大赛稳定性已超安
赛龙，有希望在今年登顶
世界第一的宝座；

女单方面，昨日安洗莹
三局带走山口茜，两人的
交手记录现在来到10-12

，恭喜安洗莹夺下赛季第
二冠，这也是她的第二个
法国赛女单金牌；

昨日混双方面，国羽
凤凰组合两局直落徐承
宰/蔡侑玎，取得交手3连
胜。成功斩获赛季首冠！
同时这也是她们第一个法
国公开赛！恭喜他们！

赛后采访凤凰表示，
对于这次比赛的冠军，他
们的渴望是很强烈的，因
为这是奥运会的场馆，并
且这次比赛有个很好的发

挥，希望这个好的发挥能
奠定出再次来这个场馆的
好运气！期待奥运会凤凰
组合的表现！

昨日第三场比赛，凡晨
组合2-1击败老对手松山
奈未/志田千阳，双方交
手记录来到12-4。本站是
凡晨组合的新赛季首冠！
恭喜她们！

赛后采访凡晨表示如果
第二局做的更好的一点，
那么就不会有第三局的激
战！时间也会更短一些！

在第三局15-20落后的情
况下，贾一凡对陈清晨
说“安洗莹可以，我相信
我们也可以！”最终实现
逆转！

昨日最后一场比赛，兰
基雷迪/谢提2-0击败李哲
辉/杨博轩，取得交手3连
胜，成功拿下赛季首冠！

兰基雷迪/谢提上次在
法国赛夺冠还是22年的时
候，今年参加三站比赛，
斩获一冠双亚的好成绩！
也恭喜他们！

法国赛|石宇奇全面爆发或取代安赛龙？国羽三金圆满收官！

意甲-奥亚尔破门略伦特绝平 罗马2-2佛罗伦萨

意甲-坎比亚索米利克破门

尤文图斯2-2亚特兰大

意甲-奥卡福尔助攻普利希奇制胜
AC米兰1-0恩波利
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雅加达金门互助基金会庆祝恩主公圣诞千秋
【本报周孙毅报道】3

月11日（农历甲辰年二
月初二），雅加达金门互
助基金会在该会第五楼“
太武堂”庆祝恩主公圣诞
千秋，并礼请朱添发道士
主持仪式。

金门互助基金会主席
吕世典，副主席许雁文、
黄业雄，辅导主席洪允
城、陈火进、许良德，监
察委员李清算，顾问李
清海、黄奕辉，秘书蔡辉
平，外交主任江宏利，总
务主任吕世达，佛坛主任
周锡栋，妇女组主任黄佩
鸿等理事和乡亲，近百人

踊跃参加，共沐神恩，整
个仪式庄严肃穆。大家虔
诚膜拜，祈求国泰民安、
风调雨顺，合家幸福安
康，万事如意。

祭拜礼毕，同时改选新
一届（2024-2025年度）
太武堂恩主公值任炉主。
结果由黄奕辉乡亲担任正
炉主，副炉主为陈火进。

据悉，每年欣逢恩主
公千秋宝诞，太武堂都设
有光明灯，配合每人认捐
点灯。今年所募得的功德
金多达三亿多盾，堪称是
历年来的新高。点光明灯
一方面可得诸神佛菩萨放

光加持丶消除业障，一方
面提醒自己听经闻法，处

处修行，增长自己的福报
和智慧。

中午，大家在该会第
三楼一起共进午餐，畅叙

乡谊，直到下午2时许圆
满结束。

左起：黄业雄、李清算、吕世典主席、李清海、黄奕辉、洪允城合影。

朱添发道士主持祭拜仪式。后为金门会馆诸理事和乡亲们虔诚膜拜一景。

吕世典主席（右11），副主席许雁文（右12）、黄业雄（右2），辅导主席辅导主席洪允城（右7）、陈火进（右13）等理事合影。

金门会馆诸理事和新任炉主合影。左起周锡栋、李清海、吕世达、许雁文、陈火进副炉主、
黄奕辉炉主、吕世典主席、李清算、江宏利、洪允城虔诚膜拜。

【本报讯】3月9日上
午，印尼京都集团公司在
Gold Coast office tower Eiffel 
lt 17CD举行了京都集团江
苏饭店开业慈善捐赠仪式，
当场向养老院和孤儿院捐赠
大米1200公斤、食用油1265
升、面粉174箱。

高端品味，国菜淮扬！
江苏饭店主要经营中国八
大菜系之一、已荣登国宴首
选的淮扬菜，兼营华人喜
爱的、常见的川菜、湘菜。
饭店设有7个包厢，其中能
容纳20人的包厢2个，其他
包厢可容纳10到15人。一
楼大厅可容纳近100人，晚
上9：30前为中餐厅，9：30
到次日凌晨2：00为音乐酒
吧。饭店最多时可容纳200
人同时就餐，是公司庆典、
召开年会、亲友聚餐、休闲
娱乐的最佳选择！

饭店于3月8号正式营

业。在开业前的3月6号，饭
店就以微信群和公众号等自
媒体发布了《京都集团江苏
饭店开业倡议书》，倡议书
强调：为弘扬中华民族天下
为公、扶老携幼的传统美
德，传承团结友爱、经商重
义的儒商文化，体现华人
回馈印尼人民、关注弱势群
体的社会责任感，同时也是
为了响应绿色低炭生活、保
护生态环境，在印尼最重要
的节日----开斋节即将到
来之际，把对穆斯林同胞尤
其是对孤寡老人和儿童的关
怀体现在实际行动上，恳请
在饭店开业当天拟送花牌的
朋友们，将花牌费用改为善
款Rp.500.000，与本店当天
的营业收入一起，全部捐赠
给当地养老院和孤儿院。倡
议书号召广大华人朋友：
拳拳之心，切切之情，敬请
理解、支持、帮助为盼！同

时公布了联系方式和捐赠
账户。开业前和开业当天，
各界人士共100多人踊跃捐
款，近200人参加饭店开业
庆典，场面十分火爆！

京都集团董事会主席单
爱华先生表示：多年来，
我们积极响应中国“一带一
路”倡议和印尼“全球海洋
支点”构想，在印尼政府和
当地民众、华人华商的关爱
和帮助下，公司不断发展壮

大。目前，集团旗下已拥有
京都国际、京都矿业、雅
万钢构、天赐建筑和南通雅
旭等9家控股子公司，成为
业务涵盖国际贸易、造船机
械和船用机械、建筑建材、
物流配送和矿业开采加工、
工程设备租赁等多个领域的
大型跨国集团公司。在中国
龙年的春天，我们又开办了

江苏饭店，根本宗旨是弘扬
中华美食文化，让淮扬菜走
出中国、走向世界；团结融
合印尼苏商乃至全体华商，
互帮互助、共谋发展；继承
和发扬中华传统美德，开辟
公司开业“不收花牌、捐赠
善款”的先河，为华人华商
做出表率。单爱华最后说：
我们京都集团始终以回馈社

会、扶危济困为己任，要把
江苏饭店作为有志于慈善事
业的人士沟通联络的平台，
把每年的3月8号作为华人华
商的“募捐日”长期坚持下
去。同时，我们还要积极参
与社会上的各种慈善捐赠和
帮扶救助活动，为印尼经济
社会发展和当地民生改善尽
一份心、出一分力。

拳拳之心华商重义 切切之情大爱无疆

印尼京都集团江苏饭店举行开业慈善捐赠仪式

京都集团董事会主席单爱华致辞。 与会嘉宾主持剪彩仪式。

【中新社雅加达讯】3月
11日，（作者 李志全 马旭
珂）手机网络和电视信号中
断，机场关闭，高速公路关
闭，商店歇业……当地时间
3月11日，印度尼西亚巴厘
岛迎来一年一度的静居日，
民众不出门、不工作、不娱
乐、不生火（开灯），采用
在家静坐冥思的方式，迎接
巴厘印度教新年。

这一天，往日熙攘热闹
的旅游胜地巴厘岛像“消
失”了一般。

静默前夕，整个巴厘岛

却是一片狂欢场景。
3月10日晚，巴厘岛举

行盛大的“Ogoh-Ogoh”游
行。随着夜幕降临，整个岛
屿变得喧闹起来，每个村落
的男女老少都汇聚在一起，
参与到这场充满仪式感的游
行中。在巴厘岛市中心的一
处广场，抬“Ogoh-Ogoh”
怪兽雕像的人们，伴随着打
击乐和呼喊声，将怪兽雕像
晃动起伏，模仿怪兽行走的
姿态，让这些由竹子、纸张
和胶合板制成的雕像看起来
活灵活现。

这些由当地人精心制作
的怪兽雕像，不仅是艺术作
品，也代表着那些需要在新
的一年中被清除的邪恶力量
和灵魂。

观看“Ogoh-Ogoh”游行
的观众既有本地人也有外国
游客。尽管天空下着雨，人
们兴致不减。有的爬到树上
或站在高处建筑上。“这些
怪兽看上去非常有趣，尽管
很拥挤，还有嘈杂的音乐，
但我乐在其中。”在巴厘岛
读书的印尼人阿米莉亚说。

这些怪兽雕像小到一两

米高，大到4个成人加起来
那么高，需要20多个成年男
子用肩膀来抬，模样夸张
可怖。在灯光和火把的照耀
下，雕像的阴影在地上或墙
上跳动，给人一种怪物出没
的幻觉。

“Ogoh-Ogoh”游行过
程中，当街道两侧的人们认
出属于自己村落制作的怪兽
时会大声呼喊它的名字。抬
怪兽的男子们则显得异常兴
奋，即兴模仿起怪兽的咆哮
声和吼叫声。据村民介绍，
这不仅是一场对抗邪恶的仪

式，也是一个社区团结和创
造力的体现。

当游行结束时，最激
动人心的时刻到来了——
“Ogoh-ogoh”的焚烧仪
式。在一片欢呼声中，人们
将怪兽雕像放置在早已准备
好的火堆上。很快，巨大的
雕像被大火吞噬。这也意味
着所有的恶魔都被消灭，象
征着净化与重生，为新的一
年带来希望和光明。

一夜狂欢之后，巴厘岛
开始迎来“静默”的新年。

从3月10日晚上11点到12

日早上7点，巴厘岛的高速
公路将关闭32小时。从3月
11日早上6点开始，巴厘岛
的手机移动网络和电视信
号将中断24小时，巴厘岛伍
拉莱国际机场也将关闭24小
时。

“这一天没有灯光，没
有活动，没有聚会”，巴厘
岛导游普达纳说，人们在这
一天进行冥想，因此我们称
这一天为静居日。在今天这
个快节奏和高压力的时代，
静居日也在提醒人们要保持
内心的平和与宁静。

给慈善机构举行捐赠仪式。 向养老院和孤儿院捐赠大米、食用油和面粉。 移交仪式。 印尼京都集团江苏饭店外貌一景。

巴厘岛静居日：从“怪兽”狂欢到“静默”新年



下向来疼爱东王
世子，他捅的任
何搂子，陛下都

是高高举起，轻轻放
下，惹得几位皇子都吃
味不已。
可几位成年皇子吃味归
吃味，和东王世子的关
系却都很好。
这种耐人寻味的关系，
别说他们这些小人物猜
不透，还有朝臣开了赌
盘，赌东王世子和皇子
们的关条什么时候会转
向。
其实这也是在赌，陛下
对东王世子的疼爱何时
会收回来。
又有人猜，陛下会这么
疼宠这个侄子，是因为
昔日东王爷于他有扶肋
上位的从龙之功。
不管多么众说纷耘，皇
帝对东伏羲的偏宠是实
实在在、有目共睹的。
关于这点，东伏羲如明
镜一般清楚明了。
不论皇伯父对他这侄
子有多疼爱，也比不过
亲生的孩子，再如何
宠爱，也越不过他的江
山。

因为他没有踩到皇伯父
的底线，所以他能继续
蹦跶。
过了几乎一盏茶这么
久，皇帝才开口，「你
家的那点破事我已经听
说了，你倒好，和离书
都给了才来请罪，是完
全没把太后和朕放在眼
里啊。」
他语调平淡，看似聊着
家常，但是稍微有脑袋
的人都知道这不寻常，
毕竟皇帝日理万机，那
来的空闲和别人扯家
常？
「那舒婆舞并非臣的良
配，不要也罢。「
「宁馨这回做的事的确不
像话，可你有必要一心
吊死在一棵树上吗？」
宁馨家的丫头他见过，
不就是一个不起眼的姑
娘，也值得惦记？
「弱水三千，臣只取一
瓢。「
皇帝瞪着他，声线低
沉，却格外的有穿透
力。
「哼，无用的小子，天
下的女人多得是，要知
道，真心这东西最是要

不得，一时喜欢尝尝鲜
也就罢了，一辈子这么
长，谁能说得准以后的
事？」
「她是第一个让臣感到
心动的人，臣绝不会允
许我们之间就这么算
了。」东伏羲没半点惧
色，他干脆也不跪了，
改为盘坐，昂着头和坐
在龙座上的皇帝对着
干。
「你把她当回事，那她
呢？她待你如何？」皇
帝见他那一副不驯的态
度，把手里的狼豪抛了
出去。
「她心里自然是有我
的。」他闪了过去，任
那狼毫落在雕龙柱上，
画下歪曲的一笔。
还闪？还敢闪？
「你这笔糊涂帐以为
朕不知道吗？打小就是
你一厢情愿去缠着延
安，风雨无阻，把人家
姑娘的清誉毁得七七八
八，人家不嫁给你能嫁
谁？朕顺着你的意下旨
指婚，你却弄出这些事
来，你这混帐，快给
朕说说，你到底想怎么
着？」
东伏羲撇撇嘴道：「她
谁都不能嫁，只能是臣
的。」
她就只能是他的。
况且这件事也不能算是
他弄出来的，分明是舒
婆舞那女人搞的鬼，只
是他占了起因而已。
看着他冥顽不灵的态度
和死猪不怕开水烫的无
赖模样，皇帝被他气得
说不出话来。
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为他想，任何人都无法展示一
个真正的神，那是不可能的
事。

神，只存在于信仰者的心目之中，
那里会有实实在在的存在？
可是，出乎他的意料之外，他的一
声“哈哈”，还未曾打完，伊铁

尔 已 经 道 ： “
好，我准备这样
做！”
李豪呆住了，完
全呆住了。
以 致 他 笑 到 一
半 ， 张 大 了 的
口，仍然张着，
合不起来。
同时，他不断眨
着 眼 ， 心 中 在
想：这是什么意
思？
其实，伊铁尔的
话 十 分 简 单 ，

十分容易明白，李豪是完全听得懂
的。
可是听得懂是一回事，能不能接
受，又是另一回事！
就在李豪惊诧莫名之际，伊铁尔又
道：“本来，这是我要保持的最高

机密，绝对不能向外人泄漏的。这
也是我领导的这个教派，世世代代
相传的神圣任务，可是，为了向你
解释寇克的遭遇，我非向你说明白
不可。”
李豪有点结结巴巴，道：“你是
说，你可以带我去看看……你是
说，这庙里，真正有……神在？”
伊铁尔道：“我早对你说过，这座
信徒神庙，是神的宫殿！”
虽然伊铁尔已经说得如此肯定，而
且，这又不是撒谎所能骗得过去
的事，但是李豪还是不相信地摇着
头。
伊铁尔缓缓站了起来，道：“我有
一个要求，不知道你是不是肯答
应？”
李豪望着伊铁尔，道：“那要看是
什么要求？”
伊铁尔道：“当你见到了神之后，
你要成为神的信徒，加入我领导的

教派。”
成为锡克教一个教派的信徒，这是
李豪做梦也未曾想到过的事！
但是这时，他却十分愿意接受这个
挑战，他几乎未加考虑，就道：“
好，但要你真让我见到神，我就成
为神的信徒！”
伊铁尔又钉了一句，道：“希望你
和你的朋友辛开林一样守信用。”
李豪有点恼怒，大声道：“决不食
言，神在哪里？”
伊铁尔深深地吸了一口气，站了起
来，来到了石室的一堵墙前。
当他走向那堵墙前之际，墙上，除
了许多看来是神情活动的浮雕之
外，什么都没有。
李豪正想出言讥笑，但就在他来到
墙前，站了一站之际，石墙上的一
块大石，缓缓向后移，现出了一道
暗门来。

心脏急速跳动，大口喘着气，
压根不知道事情是怎么发生
的。

“就算人家打你，你也不能把人推下
去啊！”同事赶到她身边，谴责的看
了她一眼。

从他的角度看
来，确实像她
将人推下楼。
“我……”方
亚沁吓到几乎
无法言语，“
我没有……”
“ 别 再 说
了！”同事打
断她的话，“
还不快去看看
人有没有怎么
样？”
方亚沁四肢冰
冷 的 下 了 楼

梯，看着楼梯底端的张朝琦躺在地上
一动也不动，骇人的恐惧紧揪住她的
心。
她根本没有推张朝琦，是张朝琦抓住
她的手不放，然后就自己摔下去，摆
明了要嫁祸给她。

她不懂，这个长辈为什么要用这么激
烈的手段来陷害她？真的只为了阻止
她拿到江柔的监护权吗？还是有其
他……
受伤的张朝琦被送进急诊室，跟在后
头的方亚沁只能担心的待在外头等。
“方小姐吗？”
抬起头，看见一个警察走过来，她舔
了下干涩的唇瓣，点头。
“我们接获一位张朝琦女士的报案，
说你蓄意推她下楼，意图谋杀。”
她张大眼瞪着眼前的警察，难以置信
地消化这个不实的指控，“不是这样
的，是她自己……”
“不好意思。”警察直接打断她的
话，“请你跟我们回警局做个笔
录。”
方亚沁浑身发软，大口喘着气，她说
意图谋杀，这真是天大的污蔑。
急诊室门口出现一个高大的人影，吸
引了她的注意力。

江洛一脸铁青的走了进来。
“他说我意图谋杀，要带我回警
局……”
情况实在荒谬到极点，他母亲怎么可
以把她没做的事赖到她头上？
她伸出手拉住江洛，双眼晶亮的看着
他，“你应该相信我吧？我没有伤
她！”
“她可以晚一点再到警局去吗？”江
洛没有回答她，只是看着警察说。
“不好意思，我们公事公办。”
他脸色更阴沉了，却是没有再开口。
“方小姐，请跟我走。”
“江洛？”方亚沁的手拉着他的手
臂，期望他能帮她。
江洛冷眼看着这一幕。“跟他去
吧。”他将她的手给拉开。“我得要
先去看看我妈的情况。”
听到他的话，她整颗心直直下沉，“
你也认为是我推你妈下楼的？”

你自己的生活；就是自己的。
别人爱怎么说就怎么说；
你也不必去在意。
更不要去为了讨好谁；而委屈
自己。
人生，活出自己喜欢的样子；
才是最好的。

(85)

(61)

指先生则道：「不错，我输了
七子。」
两人嘻笑对答，竟然不再理会

铁铎上人！
铁铎上人一张黑脸，涨得通红，大
踏步走了过来，手起处，「呼呼」
两掌，疾推而出，将大青石上，百
十枚棋子，尽皆「嗤嗤」连声，推
了出去。
有的射山三四丈开外，有的则深深
嵌入树身之中！ 
六指先生和碧玉生两人，振衣而
起，哈哈大笑道：「铁铎，你也未
兔太扫兴了！」 
铁铎上人也正想说话，听得半山腰
上，传来了六七下啸声！
那六七下啸声，或急或徐，或高
亢，或低沉，悠悠传来，显见发啸
之人，无一个是武中庸手。 
铁铎上人立即面色一变，道：「你们
还说我扫兴？瞧，这不是来了？」
身形如风上滴溜溜一转，来到了大
铁铎之旁，用手一提，已然将那只
玄铁铁铎，提在手中。 
碧玉生和六指先生两人，互了一
眼，不由得笑得直不起腰来。
铁铎上人瞪着铜铃也似的眼睛，大
声道：「敌人来了，还笑什么？」
六指先生道：「铁铎，你一连数
日，大惊小怪，竟弄得连好朋友呼
啸之声，都认不出来了，难道还不
好笑么？」
 铁铎上人一怔，随即喜道：「！是
他们七个怪物来了！」
他这里一言甫毕，只见上山之处，
人影连闪，已然闪上七个人来。那
七个人一到山顶，便一字排开，为
首一个，乃是大胖子，大声道：「
铁铎，背后莫说人是非，我们怎见
得便是怪物？」

铁铎上人见来到的七人，正是自己
莫逆之交，竹林七仙，心中已然大
为高兴，哈哈大笑道：「你们七人
不是怪物，谁是怪物？闲话少说，
快商议如何退敌，却是正经！」
六指先生却道：「七位别听铁铎的
胡说，我这里有陈年的百花隹酿，
咱们先共谋一醉再说！」
七人齐声道好，却将铁铎上人气得
吹胡子蹬眼，又明知自己囗齿不
灵，讲他们不过，只得赌气不开
日！
六指先生果然命小童搬出隹酿来，
众人便在草地下或坐或卧，大声言
笑。
足饮了一个来时辰，胖子生死圈林
豪，才停杯道：「六指，咱们玩乐
管玩乐，我们一路上来的时候，已
然打听得武林中不少高手，平时绝
不出动的，竟也全向此而来了，不
知你们作主人的，打算准备如何迎
接？」
六指先生拍手笑道：「笑话，仙人
峰又不是我的，他爱来不来，关我
什么事？」
神笔史累道：「六指，你可别将车
情看得太过轻松了！」
六指先生面色一沉，道：「史老
三，你又来煞风景作甚？」
铁书焦通大声道：「六指先生，峨
萆点苍两派，认定你害了吕腾空
的儿子，这却不是小事，不妥为应
付，便是一场武林大劫！」
六指先生为人，本来已然淡泊恬
静，到了极点。
因此，仍是一笑道：「就算是一场
武林大劫，劫不由我而生，干我甚
事？」
铁铎上人了半晌，这时后才愤愤地
道：「七位不要再和他说，到时
候，我们大家来一个不理，看他如
何对付！」
六指先生笑道：「峨帽点苍两派，
并非是下三滥，焉有不讲理的道
理？」
神笔史聚正色道：「这就很难说
了，如今，整个事情，像是有一个
极神秘，而神通又极为广大的人，
在从中挑拨一样！你可知道，成
震天下的七煞神掌，又重现武林了
么？」
六指先生不禁耸然动容，道：「
难道竟是七煞神掌主人，从中捣
鬼？」
史聚摇头道：「那倒不是。」
便将自己所知，吕腾空夫妇和韩
逊，火凤仙姑两人结怨，飞燕门掌
门，青燕丘君素只怕也要赶下山来
一事，草草地说下了一遍，六指先
生听罢，不由得默然。 (116)

六

因

她

(126)

陛
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中医名家

医学前沿

中医养生

乳房对于女性来说有
着特殊意义。作为哺乳
器官，是母爱与幸福的
象征；作为性器官，代表
形象、体现自信。当今时
代，无论职场还是家庭，
都对女性有了更高的要
求。“重压”之下，女性
各类乳腺疾病高发。全
球最新癌症负担数据显
示，2020年，女性乳腺癌
发病人数首次超过肺癌，
成为全球第一大癌症。我
国乳腺癌患者超41万 ，
是女性中发病人数最高的
癌症。“三八”妇女节到
来之际，《生命时报》特
邀中医领域三位专家——
国医大师、广东省中医院
教授林毅，全国名中医、
湖南中医药大学第一附属
医院妇科主任医师尤昭
玲，黑龙江省名中医、黑
龙江中医药大学附属第一
医院外二科主任王宽宇，
谈谈女性如何防治、保养
乳腺。

压力大伤乳腺
《生命时报》：当下乳

腺病为何高发？
尤昭玲 ：乳房就像一

个大气球，每次来月经就

会增大，月经停了变小，
但久而久之气球回不到原
点，就会形成乳腺增生。
增生如果不疏通就容易打
结，时间久了就变成乳腺
结节。如果结节长期不疏
通，在乳腺纤维上打结就
是乳腺纤维腺瘤，在乳腺
血管上打结就是血管瘤，
这就是乳腺良性肿瘤。无
论是纤维瘤或血管瘤，
还是团块增生，到一定程
度，乳腺组织就会坏死硬
化，这就是早期乳腺癌的
前兆。

林毅：中医学认为，
女性乳头属肝、乳房属
胃，足厥阴肝经、足阳
明胃经、足少阴肾经都自
下而上穿行乳房。因此各
种影响到肝、胃、肾经
的因素，都可能诱发乳
腺疾病。现代女性工作
压力大、生活节奏快，
找工作要被问如何平衡生
活和工作，找对象要被评
价相貌身材，各种压力不
一而足，肝气又怎么能
通畅？20 2 1年发表在著
名医学期刊《柳叶刀》上
的一项研究显示，世界范
围内有 1.54亿女性有焦
虑或抑郁障碍，接近男性
患者的2倍。如果再加上

饮食不规律、无节制，长
期熬夜，损伤肝脾，痰气
交阻，就容易出现乳房疼
痛、结节。现代人晚婚晚
育，一定程度上增加了乳
腺癌的风险。

王宽宇：临床发现，
多数女性在乳房有不适感
后不会马上就医，往往症
状加重时才去医院，这可
能会延误病情。还有些患
者进行一次治疗后，没有
进行复诊，导致治疗不彻
底。

《生命时报》：怎么看
女性的丰胸情结？

林毅：爱美之心，人
皆有之。女性想通过隆乳
手术，获得更加性感的体
态，本无可厚非。但需提
醒几个问题：首先，对美
的认识，不同时期有所不
同，同一个人在人生不同
阶段也不同。如今有人可
能觉得丰满的乳房比较
美，若干年后是否还这样
想？何况有人既想体瘦，
又要乳房丰满，殊不知乳
房组织中大部分是脂肪。
通过节食、运动把体脂降
下来，乳房的脂肪也会
随之减少，鱼与熊掌难以
兼得。对美的理解应是多

养乳腺，女人一生的功课
受访专家：国医大师、广东省中医院教授 林 毅

全国名中医、湖南中医药大学第一附属医院妇科主任医师 尤昭玲

黑龙江省名中医、黑龙江中医药大学附属第一医院外二科主任 王宽宇

本报特约记者 司徒红林 文灼彬 游 卉 郑文韬 王 钢

元化的，不应只有唯一标
准。此外，手术风险不容
小觑。除了手术本身潜在
的出血、感染、假体移
位、破裂、影响哺乳功能
等风险外，还有一些曾经
得到认可的技术，后来发
现存在问题的情况，比如
奥美定。即便是目前应用
较多的硅胶植入，上世纪
90年代也曾被美国FDA叫
停。所以说手术有风险，
动刀需谨慎。

尤昭玲：乳房的发育增
长和雌激素有关，雌激素
分泌是一个自然过程。能
达到“丰胸”效果的产品
大多额外添加了人工雌激
素，违背自然规律，干扰
体内激素平衡。乳房的功
能在于哺乳，无论大小，
够用就行。

王宽宇：女性想要丰
胸，一是希望自己更完
美，二是存在缺陷，希望
通过丰胸改变自卑心理。
对于正常发育的女性，要
对自己有信心，不要盲目
攀比；对于真正存在生理
缺陷的女性，要到正规医
院就诊。

中医怎么保养乳房
《生命时报》：乳腺增

生、结节很普遍，中医调
理有何侧重？

林毅：“女子以肝为
先天”，乳腺增生的调养
以疏肝气、养肝血为重。
日常生活中，女性应注意
调畅情绪。这里说的注意
情绪，并不是说遇到不开
心的事情就要忍着。可通
过与亲友倾诉、听音乐、
登高望远等方式放松。“
人卧则血归于肝”，充足
的睡眠有助于养肝血，应
在晚上11点（子时）前入
睡。如果失眠，可尝试沐
足。在晚9点至11点手少阳
三焦经当令的亥时，用花
椒煮水沐足，具有引火归
元、温养三焦、安神助眠
之功。研究表明，有运动
习惯的女性，乳癌风险要
低20%。建议每周进行3小
时左右的中等强度运动，
推荐导引功、快步走等。

王宽宇：中医认为乳
腺增生的发生发展与情绪
密切相关，肝主情志，往
往会使用一些疏肝理气的
中药。除口服药物外，还
可联合针灸、按摩、中药

贴敷、穴位埋线等外治方
法。

《生命时报》：女人该
怎样保养乳房？哪些误区
需要澄清？

林毅：不少女性提到
乳房保养就想到乳房按
摩，其实这是个伪命题。
乳房作为体表器官，其中
最为重要的是腺体和导管
组织，承担分泌和排泄乳
汁的功能。这些组织非常
脆弱，盲目外力揉按不仅
可能引发组织损伤，还
可能诱发一种非常棘手的
疾病——非哺乳期乳腺
炎。因此，应避免随意进
行乳房按摩，尤其乳腺中
有不明性质的肿块时更应
谨慎。乳房的保养，并不
一定要在乳房上进行。其
实，养好肝脾肾就能养好
乳房。日常生活中，吃
好、睡好、适当运动、心
情舒畅，对乳房健康大有
裨益。此外，还应做好乳
房疾病的筛查。建议 40 
岁以上女性定期前往乳腺
科进行相关筛查。如有乳
腺癌高危因素，应更早开
始。

尤昭玲：成年期乳房
在月经前因受体内雌激
素影响出现乳腺小叶肿
胀、导管扩张，导致乳房
胀痛，直到月经来潮后随
着激素水平下降而逐渐复
原，所以月经前一周内，
应远离辛辣刺激，以免激
素过度活跃，加剧乳房胀
痛。产后乳汁容易瘀积，
造成乳腺结节，甚至急性
乳腺炎。所以每次哺乳
前，可以热敷一下乳房，
有助于疏通乳汁。中年以
后，卵巢分泌的激素开始
减少，乳房缺乏雌激素的
刺激逐渐萎缩，腺体逐渐
被脂肪组织代替，乳房体
积变小，此时乳房疾病发
生率增高，应定期做专业
检查。对突然出现的异常
感觉、乳房体积形态的改
变、乳头溢液等情况，要
立即就诊。

王宽宇：乳房保养有
以下几个方面：一是要选
择大小合适、穿着舒适的
内衣，不能过紧也不能过
松，要 让内衣充分发挥出
保护乳房的作用；二是养
成健康的生活方式，保持
心情愉悦，有属于自己发
泄不良心态的方式；三是

定期自检和体检，自我检
查的方法很简单：四指并
拢，触摸乳房和腋窝，看
看有没有肿块或者疼痛的
感觉，如果有及时就诊。

乳腺病，食疗有侧重《
生命时报》：养乳腺，食
疗方面有什么推荐？

林毅：推荐三个食疗
方：1.取茉莉花10克、玫
瑰花10克，沸水泡茶饮。
花类有升浮发越之功，茉
莉花、玫瑰花能理气开
郁，是肝郁气滞型的食疗
良方，春季尤宜。适用于
乳腺增生性疾病伴抑郁、
烦躁、喜叹气等肝气不舒
者。2.取五指毛桃30克、
莲子（去芯）15克、淮山
15克、水鸭半只，加水适
量煲汤，饮汤食渣。五指
毛桃被誉为“南芪”，尤
其适合南方湿地，益气健
脾之余尚可行气利湿。淮
山、莲子均可补脾益肾；
水鸭养胃而利水。适用于
乳腺增生性疾病伴脾胃虚
弱、痰湿内生所致的头重
倦怠、纳差便溏者。3 .
取黑豆50克、红枣6枚、
乌骨鸡1只，将乌骨鸡与
黑豆同煮熬汤，至肉熟豆
烂，加入红枣再煮，撒盐
调味，饮汤食渣。黑豆滋
补肝肾、活血补血；红枣
健脾和胃、益气生津；乌
鸡健脾补中、养心安神，
乳腺增生性疾病伴身体虚
弱、血虚头晕、肾虚腰酸
者更宜。

尤昭玲：女性应适当控
制肉食，低盐低脂。摄入
盐和其他含钠元素量高的
食物，会让体内保留更多
体液，增加乳房不适。同
时，尽量清淡饮食，少吃
罐头和腌制食物，避免过
量摄入咖啡、可乐，以免
造成乳房肿胀感。

王宽宇：乳腺增生分为
肝郁气滞的实证和冲任失调
的虚证，食疗时要知道自己
该“补”还是该“泄”。乳
腺增生肝郁痰凝证的人群可
以选择佛手粥、玫瑰花茶、
玫瑰香附饮等；肝肾不
足、冲任失调的人群可以
选择百合枸杞粥等，平时
多吃白菜、豆制品、海带
等食物；乳腺癌术后的患
者，往往需要提高机体免
疫力，可以选择黄芪、枸
杞、芝麻、红枣、红薯、
菌类等食物。▲

林 毅 尤昭玲 王宽宇

中医将气的作用归纳为推动、温煦、
防御和固摄四大方面。对人体而言，气
的作用就像锅底的火。“人活一口气”
，正是由于气的存在，才使得脏腑运
转起来。“中医的气其实是一种能量，
是维持生命的一种动力，它不纯粹是
一种物质性的东西，这就是中医和西医
最大的区别。西
医 偏 向 于 物 质
结 构 ， 而 中 医
偏 向 于 物 质 能
量 。 ” 北 京 中
医 药 大 学 国 学
院 教 授 张 其 成
表 示 ， 我 们 的
生 命 本 身 就 是
一 个 整 体 ， 它
是 用 气 来 贯 通
的 。 北 京 中 医
药 大 学 副 教 授
林 志 健 认 为 ，
气 “ 虚 ” 了 ，
会 影 响 五 脏 功
能 。 如 何 调 补
五 脏 之 气 ， 他
们 给 出 了 一 些
方法。

肺 气 足 ， 肺
才可以主持呼吸运动。肺主呼吸之气，
将自然界的清气源源不断地吸入体内，
同时不断地呼出浊气，保证了人体之气
的生成及代谢。肺又负责宗气的生成。
宗气是人体之气的重要组成部分，其生
成关系着一身之气的盛衰。如果肺气不
足，不仅会出现乏力气短的情况，还会
少气懒言、不想说话。可以食用人参、
麦冬、百合等，也可以服用四君子汤。

心气足，心才可以保持神明不乱。如
果心气不足，会出现心慌、心悸、眩晕
等症状，想要补心气可食用酸枣仁、灵
芝、大枣。“心气虚分为两种，心阳虚
最大的特点是怕冷，应多晒太阳；心阴
虚就是发热，可练习太极导引功，还可
以静坐。“还有一种方法，可以用双手
食指交叉后伸直，捶打中丹田（在心窝

部位）。有国医大师习惯每天早上敲打
60下，但是一般情况下每天捶打3-5分
钟为宜。”张其成补充道。

脾气足，脾才可主持胃肠正常消化
吸收。脾主运化，胃负责受纳，共同完
成对食物的消化、吸收及转化。脾气升
转，将水谷之精上输心肺，化为血与津

液。水谷之精及
其化生的血与津
液，皆可化为水
谷之气而布散全
身 ， 成 为 人 体
之气的主要来源 
。 如果脾气不
足，会出现消化
不良、腹痛、舌
苔白和舌胖大，
平时可以食用人
参 、 山 药 、 白
术、茯苓等，也
可服用参苓白术
丸。

肾 气 盛 ， 肾
才可主持水液正
常代谢 。 肾
藏先天之精，并
受 后 天 之 精 充
养。先天之精是

肾精的主体成分，先天之精所化生的先
天之气，是人体之气的根本。如果肾气
不足，会出现腰膝酸软、畏寒、生殖功
能低下。可以食用熟地黄、黄 精、牛膝
等，肾阳虚可服用金匮肾气丸，肾阴虚
可选择六味地黄丸。

肝气通，肝才可疏理气机。肝脏属
阳，较少出现肝虚情况，多数为肝阳上
亢、肝气不舒，主要表现为心烦气燥、
抑郁寡欢、喜怒无常等。疏肝理气的经
典方为逍遥散，如果有肝热，就用加味
逍遥散。

“平时也可以多运动，通过打太极拳
和八段锦这种全身运动锻炼每个脏腑。
还可以尝试针灸、艾灸，找专业医生针
对个人身体状态，辨证选取不同穴位调
整脏腑功能。”林志健说道。▲

近日，英国不列颠哥伦
比亚大学和维多利亚大学
研究人员在《环境健康》
杂志上发表一项研究，揭
示了一个大家很难注意到
的事实：几个小时的堵车
中，因吸入大量汽车尾气
可能导致认知和大脑功能
受损。

这 项 研 究 中 ， 2 5 名
19-49岁参与者被分为两
组，进行持续两小时的观
察对比。其中一组置身于
交通污染的空气中，另一

组环境中是过滤过的空
气。在这段时间里，每一
位参与者都需要轻推一辆
自行车15分钟，以促进其
吸入周围的空气。

研究人员在实验开始前
和进行中对每个参与者都
进行了核磁共振扫描，以
监测他们大脑默认网络（
具有更高活动性的一组大
脑区域）的变化。默认网
络损伤会影响大脑的各个
区域，如后扣带回皮层、
内侧前额叶皮层、下顶

叶、海马结构和外侧颞皮
层。研究人员指出，默认
网络内功能连接的变化有
可能降低认知能力，并引
起抑郁症。而交通污染也
会影响大脑默认网络。目
前可以确定，交通污染可
能会影响个人的工作能力
或思维。

研究人员表示，虽然单
次堵车引起的大脑损伤很
短暂，但长期暴露于交通
污染中还是有可能严重威
胁健康。▲（王玉佩）

堵车两小时大脑会受伤

如何养好五脏之气
人参麦冬补肺气 逍遥散疏通肝气
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